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Alors que la saison vient de se terminer, j’aimerais revenir sur notre mission collective, qui dépasse la simple 
autogestion de nos campings. Nous partageons bien davantage : des valeurs de solidarité et de participation, un 
esprit d’ouverture se traduisant par un accueil chaleureux, une expérience humaine et de futurs souvenirs. Toutes 
ces choses simples constituent, en réalité, la raison d’être de notre association.

Un accueil chaleureux pour une première impression marquante
L’accueil est primordial car c’est la première impression laissée aux arrivants. C’est le premier souvenir retenu et la 
première anecdote de notre séjour que l’on racontera.

Dès le passage du portail, cette première prise de contact est fondamentale : un sourire, un bonjour, un mot de 
bienvenue, et cet esprit d'ouverture… Autant d’éléments qui peuvent aussi marquer positivement celles et ceux qui 
découvrent notre Groupement. Que l’on soit adhérent de longue date, habitué du camping ou simple campeur de 
passage, chacun doit pouvoir ressentir la chaleur humaine qui anime nos campings.

L’accueil des campeurs : une opportunité pour agrandir notre association
Les campeurs de passage non adhérents représentent une formidable opportunité pour le GCU. Une simple nuitée 
peut être l'occasion pour eux de découvrir un nouveau lieu favori, nos valeurs et, pourquoi pas, d’envisager une 
adhésion pour continuer d’explorer le reste du patrimoine de notre association. Nos campings répartis aux quatre 
coins de la France – à la mer, à la campagne ou à la montagne – sont autant d'invitations à des découvertes locales. Le 
séjour d’un soir peut ainsi se transformer en plusieurs jours et en une aventure enrichie par la diversité des paysages 
et l’authenticité des liens humains.

Intégration des nouveaux adhérents : consolider notre état d’esprit
En effet, l’intégration des nouveaux adhérents est un processus clé. Elle passe par la présentation de l’esprit qui 
guide le GCU, la transmission de ses valeurs de partage, de respect et de convivialité. Nous avons toutes et tous un 
rôle à jouer pour aider ces nouveaux membres à se sentir chez eux dès les premiers instants. Un réseau soudé est 
un réseau qui dure, et chaque sourire, chaque geste d’entraide renforce cette cohésion.

Cette tradition d’un accueil de qualité, du partage et de la transmission doit perdurer, car c’est ce qui fait notre 
singularité. Ensemble, faisons en sorte que le GCU continue d'incarner les valeurs qui le font vivre et vibrer depuis 
toujours ! 
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CARAVANEIGE
PAR DENIS DVORSAK, tRÉSORIER NAtIONAL

LES TARIFS
Le conseil d’administration a décidé une augmentation des tarifs des caravaneiges 
de 3 %. Elle est liée à la hausse des énergies qui impacte particulièrement ces 
campings ouverts en hiver avec une consommation d’électricité et de fuel impor-
tante.

PLUS DE GARAGE MORT EN HAUTE SAISON
D’autre part, il a été décidé de ne plus autoriser le garage mort en haute saison. Les 
règles sont ainsi harmonisées entre l’été et l’hiver. Au-delà de cette simplification, 
cette décision a été motivée par la forte fréquentation du camping des Menuires, 
où l’utilisation de la formule garage mort empêche des adhérents de camper en 
haute saison par manque d’emplacements, certains étant utilisés en garage mort.

Pour illustrer ce propos, voici quelques verbatims empruntés à nos adhérents :
"Normal qu’en haute saison le garage mort ne soit pas autorisé, afin que le camping 
soit rempli de campeurs et non d’installations vides."

"En été dans tous nos campings, le garage mort est non autorisé en haute saison, 
désormais il en va de même pour le caravaneige : tant mieux, pour que plus de 
campeurs puissent en profiter."

"Logique que le garage mort soit interdit en haute saison, sinon il n’y aurait jamais 
de place et les bonnes places seraient toujours prises par la même caravane vide."

"Le GCU a bien raison de s’adapter en fonction de la demande. Le but est que le 
camping soit vivant et non rempli de garages morts."

"Les garages morts occupent des places qui sont souvent les plus belles. Logique 
que ce soit interdit en haute saison. Sinon que feront ceux qui changent de camping 
tous les ans ? ".

TARIFS 2025 :  
UNE HAUSSE MOINS FORTE
PAR DENIS DVORSAK, tRÉSORIER NAtIONAL

Le conseil d’administration, lors de sa session 
d’automne, a validé les tarifs pour la saison 
2025.
Pour la saison estivale, les tarifs des emplace-
ments nus et des locatifs seront augmentés 
d’environ 2,5 %, selon la catégorie du 
camping. Après deux années avec une forte 
inflation, il est possible d’envisager un retour 
à la normale avec une hausse plus mesurée.

POURQUOI CERTAINS CAMPINGS SONT-ILS 
PLUS CHERS ?

Sanguinet (2 €), Oye-Plage (0,60 €), Vendres 
(1,80 €) et Gruissan (1,10 €) sont assujettis à 
la taxe de séjour forfaitaire. Cette dernière 
ne peut pas apparaître en bas de la facture 
comme la taxe de séjour au réel, elle doit 
obligatoirement être intégrée au tarif. Là 
où la plupart des vacanciers paieront entre 
0,22 € ou 0,29 € par adulte et par nuitée, sur 
ces quatre campings le montant est bien plus 
élevé.

Cette taxe impacte donc fortement la 
facture des adhérents qui séjournent sur ces 
campings.

FACILITEZ VOTRE ARRIVÉE ET VOTRE DÉPART :  
VÉRIFIEZ VOTRE COTISATION AVANT DE PARTIR !
PAR BERtRAND FONtAINE

Vous le savez, chacun peut adhérer tout au long de l’année, même à 
son arrivée au camping. En revanche, mieux vaut vérifier que votre 
cotisation est à jour avant de partir. En arrivant avec une cotisation 
déjà réglée, il suffit de donner votre nom pour vous retrouver et 
faciliter l’enregistrement de votre arrivée.
Avec une cotisation annuelle à jour, vous facilitez le travail de la 
personne de jour bénévole et vous pouvez aller vous installer l’esprit 
tranquille pour commencer à profiter pleinement de vos vacances.
Pensez aussi aux petits-enfants qui viennent avec leurs 
grands-parents : si les parents vérifient leur adhésion avant le 
séjour, l’enregistrement sera plus rapide pour tout le monde. C’est 
toujours plus simple si votre petite-fille ou votre petit-fils est déjà 
adhérent(e) pour l’année !

Enfin, cette anticipation simplifiera également votre départ et 
le paiement en fin de séjour. Les campeurs à jour de cotisation 
n’auront aucune régularisation de cotisation à effectuer avec le 
trésorier bénévole avant de quitter le camping. Moins de temps en 
trésorerie, c’est plus de temps pour profiter du plein air !

OPTEZ POUR LE PRÉLÈVEMENT !
Le prélèvement automatique vous fait gagner encore plus de 
temps. Vous pouvez combiner prélèvement et un autre mode de 
paiement (chèques-vacances, chèque, carte bancaire) sans diffi-
culté : le montant et le moment du prélèvement se font toujours 
avec votre accord, c’est vous qui décidez. Simple et rapide à mettre 
en place, depuis votre espace adhérent !

COTISATION ANNUELLE 2025 : PAS DE HAUSSE
PAR DENIS DVORSAK, tRÉSORIER NAtIONAL

Les montants des cotisations restent inchangés. Le décompte 
des cotisations sera envoyé par mail à chaque adhérent au mois 
de décembre. Le prélèvement reste le moyen de paiement le 
plus simple. La prise d’adhésion en début d’année permet au 
GCU de financer les travaux d’avant-saison.
Carte enfant, petit-enfant ou enfant rattaché de 0 à 18 ans au 
1er janvier de l’année : 5 €
Cotisation annuelle (carte adhérent jeune majeur, âgé de 18 à 
26 ans dans l’année) : 11 €

Cotisation annuelle adulte de plus de 26 ans : 29 €
Cotisation de soutien (sans adhésion, pour garder un lien avec 
le GCU en recevant les parutions) : 15 €

Les cotisations seront prélevées début janvier. Les adhérents 
qui ne souhaitent pas réadhérer doivent en informer le siège 
par mail avant la fin de l’année.
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RÉSERVEZ VOTRE SÉJOUR POUR 2025
Préparez vos vacances dans nos campings, les réservations 
seront bientôt ouvertes ! À partir du 7 janvier 2025, vous pourrez 
réserver votre mobile-home, appartement, mobile-home cabane 
ou toilé, ou bungalow en toile. Si vous souhaitez séjourner sur un 
emplacement, vous pourrez réserver à partir du 11 mars 2025.

En quelques clics, choisissez votre destination, votre type 
d’hébergement et vos dates sur notre plateforme de réser-
vation : reservation.gcu.asso.fr. Il est impératif de mettre à 
jour votre adhésion au préalable.
Pour connaître les détails des tarifs et des dates d’ouverture de 
chaque camping, rendez-vous sur notre site internet à l’adresse :
https://www.gcu.asso.fr/sites/default/files/fichiers/pdf/
tarifs/tarifs_2025.pdf ou flashez le code ci-dessous.

MARJOLAINE, LE PREMIER SALON BIO 
GRAND PUBLIC DE FRANCE !
Rendez-vous incontournable de tous les acteurs de l’agri-
culture biologique, de l’écologie, du développement durable et 
du bien-être au naturel, Marjolaine est un lieu de rencontres et 
d’échanges unique.
Pendant 6 jours, les correspondants territoriaux et les adhérents 
de la région parisienne ont pu échanger avec des visiteurs 
engagés, passionnés. Cette 48e édition a permis au GCU de se 
faire connaître, de diffuser son offre de séjour en proximité avec 
la nature.

La jeunesse au cœur du GCu
PAR DIDIER BONNAIRE

C’est indéniable : les jeunes constituent une source de dynamique 
incomparable pour notre groupement et un moyen de lui donner 
un nouveau souffle. Aussi, pour les intégrer sur nos campings, il est 
important de faire preuve d’ouverture afin de les impliquer, de les 
associer à la vie du camping et à la prise de décisions.

Il nous faut préparer le passage de témoin dans la douceur. Notre 
investissement dans l’avenir passe obligatoirement par les jeunes 
générations. Nous devons faire confiance aux jeunes pour appro-
fondir, faire évoluer notre modèle coopératif et collaboratif. Les 
talents ne manquent pas. Refusons de tirer sur une jeunesse ni plus 
ni moins engagée, sérieuse et volontaire que les précédentes.
L’effervescence de la jeunesse d’aujourd’hui contribuera demain à la 
pérennité de notre association.

Pour attirer encore plus de jeunes le GCU vous propose de mettre en 
place en 2025 une campagne de communication auprès de diverses 
structures où l’on peut les rencontrer, les informer, échanger sur 
notre offre de séjour…

Cette opération de promotion nécessite la mise en place d’actions au 
plus près du public ciblé (CROUS, Maison de l’étudiant, Cité universi-
taire, Écoles d’infirmières, Restaurant universitaire, événements qui 
rassemblent des jeunes : Printemps de Bourges, festivals, etc.).
Cette tâche sera assurée par les correspondants territoriaux qui 
auront la charge de coordonner les différentes actions locales. En 
apportant un témoignage vivant de ses expériences de séjour sur 
nos campings, chaque adhérent pourra s’investir auprès de son 
CT pour convaincre cette jeunesse de rejoindre notre association. 
Transmettre notre concept de vacances participatives, authen-
tiques et conviviales, dans un état d’esprit qui favorise les échanges 
entre campeurs, en laissant à chacun son espace.
Mettre en avant le rapport qualité prix de notre offre de séjour très 
attractif, un coût d’hébergement en toile de tente concurrentiel par 
rapport aux autres offres du marché.
L’avenir appartient aux jeunes, on le dit tout le temps, maintenant 
passons à l’action. Ils écriront les futures pages de cette belle 
aventure commencée il y a plus de 80 ans.
La jeunesse est l’espoir et l’avenir du GCU.
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RECEVOIR LES INFOS GCU
Vous ne recevez pas les informations du GCU par mail. Vous 
souhaitez être informé sur la vie de votre association, que ce 
soit au niveau national ou départemental. Vous devez vous 
rendre dans votre espace adhérent, cochez la case : "J’accepte 
de recevoir la lettre d’information par mail".

GRAND ÉCRAN JO À LA BOURBOULE
L'installation éphémère d'un grand écran avec vidéoprojecteur 
a réuni nombre de C.U. devant les cérémonies et épreuves des 
JO & PO... Un "plus" bien apprécié.

LE SAVIEZ-VOUS ?
PAR DIDIER BONNAIRE

CARAVANEIGES
Les conditions de réservation et de séjour figurent sur 

le site Internet (cf. règlement caravaneige). Ne peuvent circuler 
et stationner sur le camping que les véhicules, camping-cars et 
caravanes d’un poids inférieur à 7 tonnes hors livraison.

CIGARETTE ET CIGARETTE ÉLECTRONIQUE
Il est strictement interdit de fumer et d’utiliser la cigarette 
électronique à l’intérieur d’un hébergement locatif ainsi que dans 
tous les bâtiments.

JEUNE MINEUR RATTACHÉ
Comme pour vos petits-enfants, vous pouvez faire adhérer un 
voisin, un neveu ou une nièce, mineur(e), sans que les parents 
soient adhérents au GCU. Pour cela, vous devez faire une demande 
sur votre espace adhérent et joindre le document "information 
parentale".

OUVERTURE ET FERMETURE DES TERRAINS DE CAMPING
Les dates d’ouverture et de fermeture sous réserve de modifications 
relatives à des contraintes réglementaires imprévues sont fixées 
par le conseil d’administration. Une brochure tarifaire sous forme 
numérique peut être consultée sur le site Internet du GCU.

STATIONNEMENT DES VÉHICULES
Les adhérents en "pique-nique", et éventuellement les personnes 
qui les accompagnent, ainsi que les visiteurs qui viennent passer 
une journée sur un camping, doivent laisser leur véhicule à 
l’extérieur du camping ou sur le parking s’il y en a un. Toutes ces 
personnes doivent s’inscrire au bureau d’accueil sur le registre 
"main courante".

une adhérente a porté 
la flamme olympique
PAR GERARD LEFÈBVRE

Le vendredi 19 juillet 2024, Frédérique Lefèbvre (59 ans), adhérente 
du GCU depuis 1995, a effectué 200 mètres inoubliables en course 
à pied. Le relais a eu lieu entre Deuil-la-Barre et Soisy-sous-
Montmorency dans le Val d’Oise. Elle avait été sélectionnée sur 
dossier par la CASDEN/Banque populaire Rive de Paris.

Depuis l’enfance, Frédérique est plongée dans le sport en tant que 
pratiquante et militante associative. Elle a commencé le judo à 
6 ans dans sa ville de Crépy-en-Valois (15 000 habitants) dans l’Oise. 
Ceinture noire 2e dan, plusieurs fois sélectionnée aux championnats 
de France (fédéral et scolaire), elle a contribué au développement 
du judo féminin en Picardie. Suite à une blessure au genou, elle s’est 
ensuite orientée à l’âge adulte vers la natation, pratiquée pendant 
10  ans (nageuse, dirigeante, présidente du club et officielle B). 
Depuis une douzaine d’année, elle suit un parcours de triathlète en 
loisirs toujours dans sa ville et encadre les plus jeunes. Elle fait aussi 
partie de la commission féminine et mixité de la ligue des Hauts-
de-France de Triathlon. Enseignante dans le premier degré depuis 
1985, elle s’investit aussi auprès d’élèves en situation de handicap 
(coordonnatrice ULIS). Le sport et ses vacances au GCU lui ont 
toujours apporté un équilibre dans sa vie personnelle aussi bien que 
professionnelle. Ph
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BERNARD DURAND ET LE GCU, UNE LONGUE HISTOIRE
PAR CLAIRE BAZIN

En 1949, par ses parents, il devient 
(petit) campeur universitaire, il a six ans. 
Licence N° 2029 dont il était si fier. 
Tout de suite, cette vie de plein air et de 
fraternité lui convient.
En 1952, il participe au premier rallye 
du GCU à Chamonix. Il a alors neuf ans 
et fait partie du groupe d’enfants qui 
apprennent, avec un de ses auteurs, 
Fleury TARDY, à chanter le tout nouvel 
hymne du GCU.

Adolescence à La Croix-Valmer pour les vacances de Pâques. 
Montagne en été à Chamonix. C’est à Pralognan-la-Vanoise qu’il 
devient montagnard sous la houlette du papa de Françoise ARNAUD. 
Passion de la montagne qu’il transmettra à son épouse Marie-Claire.
Très attaché aux valeurs du GCU, il prend rapidement des respon-
sabilités en s’impliquant dans son fonctionnement. Il devient le plus 
jeune Correspondant Départemental (CD) de France au début des 
années soixante-dix.
Il est élu au conseil d’administration en tant que représentant des 
CD à l’Assemblée Générale de Niort en 1994. À la demande d’Hubert 
ROVERC’H alors président, il devient responsable à main levée, de la 
revue Plein Air et Culture. Il doit tout réinventer, son prédécesseur 
n’avait pas prévu la relève…
Alors en activité, la préparation de notre revue lui prend beaucoup 
de temps, quelques fois tard dans la nuit pour les corrections, par 
téléphone, avec ses copains, François PIOCHE, puis Jean-Pierre 
FONTAINE. Le travail de relecture demande beaucoup de rigueur et 
ses deux acolytes dans ce travail ne laissent rien passer ! "La Revue 
est notre vitrine", disent-ils !
À l’arrivée de Jean-Louis CHEVALIER à la présidence, il l’assiste en 
tant que vice-président dans cette lourde tâche qu’est la gestion de 
notre organisation. Devenus copains, amis, ils refont le GCU, le monde 
lors de longues discussions. Puis à l’arrivée de Claire Bazin au conseil 

d’administration, il s’efface volontairement du Bureau car il souhaite 
que les jeunes se forment pour prendre la relève. C’est pour cela qu’il 
guide Claire avec Jean-Louis vers les plus hautes responsabilités.
Quinze jours avant sa mort, accompagné par Marie-Claire, Bernard 
a tenu à dire au revoir au GCU dans notre petit camping de Saint-
Bonnet-le-Bourg en Auvergne. Assisté à distance par ses médecins, 
à bord de son fourgon aménagé, il a pu arriver dans ce petit coin 
de France où il venait régulièrement se ressourcer auprès d’amis 
sincères de toujours. Il a éprouvé dans ces montagnes d’Auvergne un 
de ses derniers grands bonheurs.
Il a dit merci et au revoir au GCU, à tous ses amis, aux amis de Saint-
Bonnet…

QUI FAIT QUOI ?

L’adhérent…
PAR LUDOVIC BROUSSAUD

Camper au GCU, c’est avant tout adhérer au GCU : partager ses 
valeurs, son mode de fonctionnement participatif mais également 
s’engager dans l’association.
Dès le début de l’histoire du GCU, ce sont les premiers adhérents, 
généralement couples d’instituteurs alors, qui, par leur militantisme, 
leur solidarité et surtout leur générosité, ont permis d’acquérir les 
premières propriétés du GCU et d’aménager nos premiers campings.
Depuis toujours, l’adhérent est le cœur du GCU, dont le principe est 
la participation de tous, que ce soit dans le fonctionnement des 
campings durant la saison ou dans la gestion quotidienne de l’asso-
ciation tout au long de l’année. Certes, chacun s’investit en fonction 
de ses possibilités, de ses motivations, de son temps mais tous, 
nous apportons notre pierre à la réussite et la pérennité de notre 
cher groupement de campeurs.
Il n’y a pas de petit coup de main !
Durant la saison, chaque adhérent donne un peu de son temps de 
vacances pour permettre le bon fonctionnement des campings : 
personne de jour, délégué du conseil des campeurs, trésorier, organi-
sateur d’animation… chacun met la main à la pâte pour permettre à 
tous de passer d’agréables vacances.
Cependant, l’adhérent peut également s’investir tout au long de 
l’année. Pour cela, il est invité à participer à la réunion annuelle de 
son antenne territoriale. Il peut aussi accompagner celle-ci dans les 

activités de promotion : la promotion est l’affaire de nous tous ! Pour 
celui qui a un camping GCU à proximité de chez lui, il est possible 
également de participer à la "journée des petits travaux d’avant 
saison" ou d’aider le délégué de terrain à l’hivernage du camping.
Enfin, le premier engagement de l’adhérent consiste à payer sa 
cotisation au moment de l’appel du mois de décembre. En effet, 
camper au GCU ce n’est pas consommer des vacances au camping. 
C’est avant tout militer pour que notre association perdure et puisse 
fonctionner. Or, pour pouvoir préparer les terrains de camping 
pendant l’hiver et aborder sereinement la saison après les travaux, 
le GCU a besoin de trésorerie. Payer son adhésion en temps et en 
heure, s’engager avant l’été, est le premier acte militant de chacun 
d’entre nous.
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PAR GILBERt GRANDPIERRE

Le camping GCU de Bormes-la-Favière est un lieu idéal pour 
les amoureux de la nature et des vacances en plein air. Situé à 
proximité de la mer Méditerranée, ce camping offre un cadre 
naturel exceptionnel, avec des paysages magnifiques entre mer 
et montagnes.

Le camping propose une infrastructure adaptée, composée de 
cinq sanitaires avec une répartition permettant une proximité 
de service pour tous les emplacements, des aires de jeux pour 

enfants et des zones de détente. Dans ce contexte et pour le 
confort de tous les campeurs, il est important de maintenir en 

état tout ce patrimoine.
Après une expertise et en prenant en compte plusieurs 
observations inscrites dans le cahier "bleu", le conseil 
d’administration a décidé différents travaux.

La panne depuis une saison des barrières entrée/sortie, le 
manque de place pour permettre le stationnement tempo-

raire des véhicules et attelages lors de leur arrivée et l’accès non 
contrôlé d’emplacements ont motivé la réorganisation complète 
de l’entrée et la sortie avec la mise en place de barrières à lecture 
de plaques.
Des lampadaires solaires ont été implantés dans des zones sans 
éclairage comprenant des escaliers et pour remplacer des lampa-
daires défectueux.
Lors des travaux sur le périmètre de l’entrée, la parcelle "11" située à 
proximité des accès a été stabilisée et réaménagée avec une haie 
pour apporter une plus grande intimité des campeurs sur place.

Deux nouveaux mobile-homes vont être installés à proximité de 
l’entrée, un pour les personnes à mobilité réduite et un avec trois 
chambres pour les familles. Le mobile-home "20" situé en face de 
l’entrée sera réaménagé en espace de loisirs.
D’autres projets sont également en réflexion, pour offrir aux 
campeurs le maximum de confort dans ce superbe camping situé 
proche des plages et des sentiers de randonnée.
À noter le travail d’accompagnement exemplaire sur ces chantiers 
de Chantal et Jean-François Bonnet, DT de Bormes-les-Mimosas.

GÉOCACHING AU GCU
PAR tHIERRY LECERF, Dt DE QUIBERVILLE

Lors des 3 jours de notre Rassemblement Annuel Territorial à 
la Pentecôte 2024, nous avons ajouté une nouvelle activité au 
programme : découverte du géocaching. Marie-Claude et Thierry, 
qui se sont pris de passion pour ce jeu, ont guidé de nombreux 
C.U. le lundi matin, en partant à pied directement depuis le 
camping, après une préparation et une information. En effet, un 
premier trésor était à chercher à l’entrée même du camping.
C’est donc équipé d’ordiphones (avec une application installée) ou 
de GPS Traceurs que tout le groupe est parti pour cette décou-
verte du géocaching.
Deux plateformes en ligne étaient utilisées pour cette décou-
verte : geocaching.com et opencaching.de.
Pour cette découverte, pas d’énigmes à résoudre, pas d’escalade 
ou de natation, simplement des petites boîtes à trouver sur 
Quiberville-sur-Mer.
Après environ 2 heures de randonnées, nous sommes rentrés 
effectuer un bilan de cette activité.
Tous les participants étaient enthousiastes et se demandaient si 
l’on ne pourrait pas aller plus loin. Pourquoi ne pas ajouter cette 
activité au catalogue des Activités Culturelles et Sportives du 
GCU ? Aussi à travers cet article, je vous propose de me contacter 
(thierry.lecerf@zaclys.net) pour en discuter.

JEU DE BOULES À PORT-LEUCATE
PAR VIRGINIE mOCORREA

Sur le camping le concours de boule en mêlée démêlée 
permet chaque dimanche aux campeurs de se rencontrer 
autour du jeu de la pétanque.
C'est un plaisir de jouer chacune des 4 parties de la journée 
avec des joueurs différents ! Cela permet de faire de belles 
rencontres !
Nouveauté cette année : un jeune campeur adhérent depuis 
deux ou trois ans a offert à la communauté un trophée qui 
sera remis en jeu chaque dimanche !
Pour cette première il a même offert une médaille aux trois 
premiers du classement !
Le gagnant a d'ailleurs exposé fièrement le trophée et la 
médaille aux yeux de tous toute la semaine avant de le 
remettre en jeu ce dimanche !
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DES CAMPEURS DÉFIENT LA "MOUETTE RIEUSE" VENDÉENNE !
PAR L'ANtENNE DE LA VENDÉE (85)

Deux journées d'ateliers de sensibilisation à l'environnement 
ont été proposées en juillet par Manon (animatrice Trivalis) et 
Catherine (CT 85) sur les campings de Jard-sur-Mer et La Tranche-
sur-Mer.

C'est sous la forme d'ateliers/jeux "zéro déchet" que les campeurs 
ont pu perfectionner leur connaissance en matière de déchets, de 
recyclage et plus généralement de préservation de l'environnement.

Avec beaucoup d'enthousiasme petits et grands se sont divertis 
joyeusement, pendant plus d’une heure, autour des défis 
proposés par "Mauvette, la Mouette Rieuse" : fabriquer un cosmé-
tique à base de marc de café, monter un composteur à base de 
branchage, préparer un pique-nique sans déchet ou bien réaliser 
des emballages cadeau en tissu…

Un bon moment d'échanges s'en est suivi autour d'un rafraîchis-
sement servi dans un joli gobelet écoresponsable offert par 
l’antenne territoriale vendéenne.

Un grand merci à tous les participants pour leurs nombreuses 
suggestions et remarques au cours des discussions, qui vont 
bien évidemment alimenter les prochaines réflexions au sein de 
l'antenne vendéenne et permettre l'amélioration de nos pratiques 
sur les campings, dès l'année prochaine.

Conformément au droit européen, le tri des biodéchets doit être 
généralisé à tous les professionnels et particuliers au 1er janvier 

2024. D'où cette année l'initiative de notre nouvelle correspon-
dante territoriale du 85 de mettre l'accent sur le compostage sur 
les 2 campings vendéens par des panneaux indicatifs d'aide au tri, 
positionnés auprès de chaque composteur et des petits seaux à 
compost mis à disposition des campeurs.

Écopâturage au GCu
PAR tHIERRY LECERF, Dt DE QUIBERVILLE

L’hiver dernier, le GCU a essayé une nouvelle méthode d’entretien des 
espaces verts. Le camping de QUIBERVILLE a la particularité d’avoir 
une végétation très énergique. En effet, même après l’ouverture, 
plusieurs tontes doivent être réalisées. Si l'on y ajoute que durant 
la période de fermeture cela devient une zone de paix pour la faune 
sauvage, nous avons pensé à conjuguer ces deux aspects et avons 
opté pour avoir de l’écopâturage de décembre 2023 à mars 2024.

Le dossier a été monté avec le paysagiste habituel du camping, car 
les deux parties avaient besoin de s’assurer de points particuliers : 
herbage non gangrené par des traitements chimiques, clôture en 
parfait état, protection des arbres et plantes décoratives. Comme 
cela fait des années que nous ne mettons aucun traitement chimique, 
cet aspect avait donc une réponse positive. La clôture a été vérifiée 
et est opérationnelle. Quant aux arbres et plantes décoratives, la 
propriétaire des moutons a mis une espèce anglaise ne mangeant 
pas les écorces d’arbres et un grillage de protection a été installé.
Tout s’est très bien passé pendant l’hiver et la première tonte, préalable 
à l’ouverture, a été cette fois grandement facilitée. Cette même tonte 
ayant dispersé les déjections restantes, le DT a fini de ramasser celles 
dans les allées. Les premiers campeurs ont été ravis de l’état du 
camping. Lors de la journée "petits travaux" ainsi que lors de la RAT, cet 
écopâturage a fait l’objet de discussions importantes et tout le monde 
s’accordait à dire qu’il fallait continuer dans cette voie.
Il reste maintenant à s’occuper d’une autre faune : les taupes…
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LE NATURISME
PAR GILBERt GRANDPIERRE

Le naturisme est une philosophie de vie qui valorise le respect 
de soi, des autres et de la nature.
Il permet de se reconnecter à soi-même, en adoptant un mode 
de vie sans artifice. Cela encourage l’acceptation de son corps 
et favorise une image positive de soi. Pratiquer le naturisme 
implique de vivre en harmonie avec la nature et de respecter 
les écosystèmes.
Le naturisme crée des liens sociaux forts. Les échanges entre 
naturistes sont souvent empreints de convivialité et d’ouverture 
d’esprit, favorisant une atmosphère de bienveillance.
Être nu en plein air peut avoir des bénéfices physiques et 
psychologiques. Cela permet de profiter des bienfaits du soleil 
(avec une protection adéquate) et de favoriser une meilleure 
circulation sanguine.
Promouvoir le naturisme, c’est aussi sensibiliser à l’importance de 
la nudité dans un cadre non sexuel. Cela contribue à déconstruire 
les tabous et à promouvoir une vision saine du corps.
Le naturisme est une invitation à vivre pleinement, sans 
préjugés, dans le respect de soi et des autres. Que ce soit 
pour se détendre, renouer avec la nature ou rencontrer des 
gens partageant les mêmes valeurs, le naturisme mérite d’être 
découvert et célébré !
On retrouve toutes ces valeurs dans le socle de notre association 
GCU. C'est aussi pour cette raison que le GCU possède un 
camping naturiste intégré dans une propriété naturiste où l'on 
peut avoir accès à la piscine, la plage, au magasin, restaurant et 
bar sans être obligé de renfiler ses vêtements. Cela vous offre 
une variété d’options pour découvrir cette pratique dans un 
cadre sécurisé et respectueux et dans la convivialité.
Alors à bientôt à Port-Leucate !

Soirée musicale à La Tranche-sur-Mer
Chaque année, à la Tranche-sur-Mer, Stéphane Delettrez avec son 
piano et sa guitare propose aux campeurs une soirée chanson dans 
la bonne tradition des veillées que beaucoup apprécient.

Cette année, il leur a proposé une soirée un peu différente. Avec 
quelques C.U. volontaires (enfants, jeunes et adultes musiciens 
et chanteurs), il leur a raconté Les Misérables de Victor Hugo en 
illustrant le récit avec des chansons tirées de la célèbre comédie 
musicale et de son propre répertoire. Avec une écoute attentive, 
les spectateurs nombreux (estimés à 150) ont apprécié le spectacle. 
"Je salue vraiment le travail qu'ont accompli mes partenaires car les 
chansons n'étaient pas simples et les répétitions peu nombreuses", 
se satisfait Stéphane. Après le spectacle, la veillée s'est poursuivie 
plus traditionnellement et les campeurs, enfants et adultes, ont pu 
donner de la voix dans un répertoire plus traditionnel.

PLANCHONS ENSEMBLE !
PAR CHRIStELLE mANGEOLLE

C’est au gré d’une douce soirée de fin d’été – si, si ! on a eu un 
été – que nous avons testé la plancha collective installée cette 
année sur le camping de Saint-Saturnin-lès-Apt (Saint-Sat 
pour les intimes).

Fin août, il fait déjà nuit tôt, alors la lumière de l’appareil s’est 
associée à celles des lampes frontales pour créer l’ambiance. 
Ajoutez-y des amis, du bon vin et bien sûr le délicat fumet de la 
viande grillée et des herbes de Provence : tous les ingrédients 
étaient réunis pour une agréable soirée, la dernière avant de se 
retrouver l’an prochain !

Merci à Bruno pour les courses et à Jean-Marie au fourneau, ils 
se reconnaîtront.

Et merci au GCU pour cette installation qui suscite convi-
vialité et partage en toute sécurité, valeurs chères à notre 
association.
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Selonnet 2024
PAR ANNIE CORRIOL

"3 Août 2024. Camper de façon paradisiaque ferait-il donc si peur que 
nous ne soyons qu’à 3 occupants en cette période de l’année ?
Très bon accueil ! Cadre idyllique ! Sanitaires 4 étoiles !
Merci à toutes celles et ceux qui y croient, à nos valeurs ! "
Témoignage recopié sur le cahier "Remarques et Suggestions".

Des incidents retardent l’ouverture de notre camping préféré ! 
Lorsque la date d’ouverture du 12 juillet apparaît sur le site, on 
respire !

Arrivée le 18 juillet. Une caravane est là ! L’occupant arrive : il a 
ouvert grâce à la boîte à clefs. Il repart le lendemain. On parle, 
on partage un apéro. Impossible d’enregistrer sur le logiciel de 
trésorerie (message d’erreur). Il a fait ses calculs et laisse un 
chèque. Et on découvre à sa suite les mots rédigés par Jacqueline 
Serin-Tinon, administratrice : "L’eau est rétablie. Il reste une fuite 
dans une douche que nous avons condamnée. Nous n’avons pas 
trouvé de femme de ménage et avons fait au mieux". Un mot du 
premier occupant : "Le téléphone de sécurité ne fonctionne pas. 
J’ai appelé Paris, les codes donnés sont les suivants mais je n’ai 
pas pu le mettre en service. Le plombier est passé : une pièce doit 
être changée. La douche est toujours condamnée".

Peu à peu, grâce à chacun qui apporte sa bonne volonté et ses 
actions, le camping commence à "être" : l’herbe qui gêne l’usage 
de l’étendoir et l’ouverture complète du portail est coupée, 
le ménage "à fond" avec les produits ad hoc est fait par l’un ou 
l’autre sans planning, en toute discrétion… mais ça sent bon ! La 
trésorerie fonctionne avec l’aide des plus avertis : la ramette de 
papier a été achetée par Didier. Le jeune joueur de ping-pong, 
champion de VTT, court vite pour décrocher le téléphone du 
camping ! Tout essoufflé, il nous avertit de l’appel d’un adminis-
trateur qui rappelle le rôle du téléphone de sécurité. Alors on 
repart : appel à Paris où après un guidage de Mme Corbin, il 
s’avère que ça ne marche pas. Cette dernière rappelle dans la 
demi-heure : on va vous envoyer une nouvelle carte SIM. "Je vous 
tiens au courant" : ce qui est fait dans les 3 jours ! La nouvelle 
carte arrive à la fin du week-end. De nouveaux arrivants sont là : 
la carte est installée avec succès : 3 messages dépassés dont le 
dernier annonce la canicule pour les prochains jours que nous 
venons de passer sereinement car à Selonnet il y a de l’ombre, 
de l’air et on est à 1100 m d’altitude ! Le camping est en règle ! 
Et un appel au plombier indique qu’il viendra le vendredi : le 

couple Bonnet décide de l’attendre car on ne peut pas continuer 
à gaspiller de l’eau !

Nous avons même eu la visite de deux inspecteurs du service de 
répression des fraudes ! Nous leur avons raconté l’histoire du GCU 
et son fonctionnement et avons même dû et pu argumenter face à 
leurs questions ! Nous avons eu des visites de campeurs venus se 
renseigner, de C.U. surpris que nous soyons si peu dans un si bel 
endroit ! C’est bien l’avis de tous !

Ce qui est relaté ici se fait heureusement dans tous les campings 
mais lorsqu’on est 2, 4, 6, 8, on s’interroge et on se dit qu’il serait 
bon de le faire savoir !

Au-delà de nos petites actions, naturelles pour des membres du 
GCU, outre les paysages, la sérénité du lieu, il existe un environ-
nement généré par les gens qui vivent dans la commune et le 
canton : les éleveurs qui transforment, créent et vendent leurs 
produits, le marché de producteurs le mardi et le vendredi à Seyne, 
les mairies qui aménagent l’espace : tris sélectifs faciles d’accès 
et joliment aménagés, les jolies piscines de Chabanon (entourée 
d’arbres, eau chauffée, maître-nageur qui donne des cours aux 
enfants), de Seyne (toute nouvellement refaite et appelée centre 
aqua-ludique), l’espace plage au bord du lac de Serre-Ponçon à La 
Bréole. Les activités de parapente, de VTT, les nombreuses excur-
sions à pied. Évidemment il faut un moyen de locomotion sur un 
rayon de 5 à 10 km… mais sans embouteillage !

Cerise sur le gâteau, la une du quotidien La Provence du 6 août : "Le 
camping "traditionnel" redevient tendance" "Tous tentés ! Français 
comme touristes privilégient de plus en plus ce type de vacances, 
plus pratique, moins cher, plus proche de la nature. La fédération 
nationale de l’hôtellerie de plein air parle d’une vraie dynamique. Les 
personnes interviewées apprécient la simplicité, la proximité avec la 
nature, et la dimension conviviale ! "

De quoi espérer que de nombreux C.U. viendront essayer un séjour 
à Selonnet ?

Une conclusion militante ? Osons poursuivre la voie ouverte par 
les "campeurs de la République", remercions tous ceux et celles 
qui œuvrent au quotidien au fonctionnement et à la modernisation 
du GCU. Faisons évoluer et réussir cette utopie qui nous permet 
des moments si chaleureux et si enrichissants.
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Prémanon mon amour
PAR BERNARD CHAGNY

Prémanon l’hiver c’est une longue histoire, que dis-je une très 
longue histoire : pas loin de quatre décennies ! Habitant le 
Beaujolais quand j’étais en activité, le Jura était le massif neigeux 
le plus près de chez nous. Après avoir passé plusieurs hivers, la 
caravane entreposée dans une scierie désaffectée au Poizat dans 
le Bugey, déjà le manque de neige nous a amenés naturellement à 
Lamoura. Ma première sortie fut la forêt du Massacre, le chalet de 
la Frasse et ça a été le coup de foudre. Après plusieurs week-ends, 
nous étions tellement enthousiastes, ma femme et moi, que les 
chalets de la Combe du Lac nous attiraient. Le faible montant de 
nos salaires d’enseignant, nos deux enfants en bas âge et le crédit 
de notre habitation principale nous ont fait renoncer.

C’est ainsi qu’en cherchant une autre solution nous sommes 
tombés sur le GCU de Prémanon. Nous ne connaissions rien de ce 
groupement. Pour être honnête, c’est d’abord le cadre qui nous a 
séduits. Un emplacement de rêve face à une prairie vallonnée et à 
deux cents mètres la lisière de la forêt et des pistes de skis de fond. 
Une accessibilité facile même enneigée, des emplacements plats, 
un sanitaire superbement équipé et très bien chauffé et, cerise sur le 
gâteau, un accueil chaleureux. C’était dans les années quatre-vingt, 
nous étions hameçonnés et nous n’avons jamais pu décrocher. Nous 
montions tous les week-ends d’hiver, arrivant tard le vendredi soir. 
Nous nous couchions dans des draps qui craquaient sous le froid, 
mais le gros avantage de la caravane, c’est son petit volume et donc 
une montée très vite en température… et puis nous étions jeunes !

Depuis ce temps les matériels se sont beaucoup améliorés, l’iso-
lation s’est renforcée et les chauffages sont très efficaces. Quand je 
parle aujourd’hui de mes conditions de logement en caravaneige, la 
première question qui m’est posée : "mais vous n’avez pas froid ? ". 
Et bien non, nous n’avons pas froid. Ceux qui hésitent à cause de ce 
problème devraient venir essayer, je suis sûr qu’ils seraient agréa-
blement surpris. Plusieurs systèmes sont utilisés autour de moi. Le 
tout gaz, le tout électrique et le mixte gaz-électricité. On trouve le 
Truma au gaz avec ventilation à air pulsé et pour certains modèles 
on peut y inclure dans le corps de chauffe un chauffage électrique à 
3 puissances 2000, 1000 et 500 W. Le radiateur électrique soufflant 
ou à bain d’huile est tout à fait suffisant. Nous avons même un 
voisin avec plancher chauffant. Les 10 A aux bornes d’alimentation 
permettent cet usage. Le sanitaire est très bien chauffé. Nous avons 
à l’étage une grande salle de séchage avec deux gros convecteurs. 
Donc plus rien d’encombrant dans la caravane ou le camping-car. Les 

salopettes, les gants, les chaussettes, tout cela sèche dans la nuit 
sur les fils d’étendage. Il y a des radiateurs électriques dans chaque 
pièce. Au rez-de-chaussée, une grande salle équipée de plusieurs 
fauteuils, d’une table de ping-pong, d’un baby-foot, d’une biblio-
thèque, de tables et de chaises. Nous avons été jusqu’à 50 pour un 
réveillon du jour de l’an ! On trouve encore un petit salon bien équipé 
pouvant accueillir une vingtaine de personnes et un local chauffé 
fermé à clé pour entreposer tout le matériel de skis, chaussures, etc. 
Les voies d’accès au camping sont systématiquement déneigées 
après chaque chute de neige, ce qui permet une mobilité sans 
encombre.

Vous l’aurez compris, sur le plan matériel, ce caravaneige offre toutes 
les garanties de confort. Alors qu’est-ce qu’on y fait sur ce camping ? 
Principalement du ski. Du ski alpin avec 3 sites : les Jouvencelles, La 
Serra et la Dôle avec un forfait unique et beaucoup moins onéreux 
que dans les Alpes. Certes la longueur des pistes n’est pas compa-
rable à ce que l’on trouverait aux Menuires, mais il y a quand même 
des rouges et quelques noires ! L'accès en est très facile avec 
de grands parkings. Pour le ski de fond, c’est le paradis avec ses 3 
grandes forêts : le Massacre, le Risoux et la Sambine. Près de 200 km 
de pistes régulièrement tracées en classique et en skate et beaucoup 
d’autres possibilités un peu plus loin : la Combe des Amburnex 
en Suisse, Bellefontaine, la Chapelle des Bois, Les Moussières,  
Bellecombe. La pratique du ski de rando nordique en dehors de toute 
trace dans les combes jurassiennes est un enchantement, même 
pour moi à 79 ans ! Sur les mêmes parcours on pratique les sorties en 
raquettes en couple ou en groupe. On organise même des nocturnes 
où enfants et adultes se suivent à la lueur des frontales. Un vin chaud 
et des jus de fruits récompensent tous ces courageux à l’arrivée. Un 
beau serpentin de 25 personnes était visible l’an dernier dans la forêt 
voisine. Et pour les non-sportifs il y a aussi de la place à Prémanon. 
Un petit réseau de routes et chemins tranquilles est accessible 
à partir du camp. Un service gratuit de navettes permet de se 
déplacer facilement. Le village à 5 minutes à pied, avec l’épicerie 
qui fait boulangerie, le magasin de sport, le coiffeur, la pâtisserie, 
le bar. Deux supermarchés aux Rousses sont accessibles en voiture 
ou en bus. Il ne faut pas oublier de nombreux musées, qui sont tous 
ouverts l’hiver.

Je ne peux que vous inviter à venir. Vous trouverez une ambiance 
chaleureuse, familiale et amicale.
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Dates ouverture caravaneiges
PRÉMANON
Ouvert du 29/11/2024 au 30/03/2025

LES MENUIRES
Ouvert du 06/12/2024 au 21/04/2025

https://www.gcu.asso.fr/sites/default/files/fichiers/
pdf/caravaneige/AFF_tarifs_caravaneige_WEB.pdf
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Du nouveau au niveau des locatifs
PAR ALAIN CANONGE, PAtRICK DUBOIS Et DIDIER BONNAIRE

Dans le cadre d’un plan pluriannuel, plusieurs campings ont 
bénéficié de l’installation de mobile-homes (MH) ou mobile-homes 
cabane (MHC) pour la saison 2025.

Un grand merci à nos délégués de terrain pour leur disponibilité et 
leur investissement.

Certains locatifs remplaceront d’anciens mobile-homes devenus 
vétustes, comme à :
-  La Croix-Valmer où 2 MH 2 chambres, 1 MH 3 chambres et 1 MH PMR 

iront à la place des MH 2 à 5. Le MH 1 deviendra une réserve.
-  Neuvic avec 2 MH 2 chambres en remplacement des MH hors 

service.

    Neuvic

    La Croix-Valmer
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LES TRAVAUX SUR NOS CAMPINGS
PAR ALAIN CANONGE Et PAtRICK DUBOIS

La pause hivernale est arrivée. Pour certains campings les bruits 
des pelleteuses ou perceuses vont remplacer les cris des enfants. 

Il s’agit des campings suivants :
-  Notre DT de La Bourboule continue les travaux de rénovation du 

bâtiment sanitaire.

-  Capbreton et Savines-le-Lac, où une barrière à lecture de 
plaques viendra sécuriser l’entrée des campings.

-  La rénovation du sanitaire 2 de Castels se poursuit. L’étude pour 
l’entretien du réseau d’assainissement du sanitaire 1 est lancée.

-  Coutainville, où une étude pour la réfection totale des sanitaires 
est en cours.

-  À Socoa, suite aux événements de cet hiver, la réfection des 
évacuations eaux usées et eaux pluviales sera effectuée.

-  Le sanitaire 2 de Vias La Kabylie va être restructuré en 
commençant par la partie WC.

Ces éléments font partie des grands travaux programmés. 
Tous nos campings voient DT ou entreprises s’affairer après la 
fermeture pour ranger, mettre en sécurité les matériels, vidanger 
les réseaux d’eau en prévention du gel, pratiquer taille et élagage 
des végétaux et autres travaux non cités.

Et d’autres locatifs viennent compléter l’offre, ainsi à :
-  Bormes-les-Mimosas "La Favière" avec 1 MH 3 chambres et un 

PMR installés dans le bas du terrain. Le MH 20 actuel deviendra une 
bibliothèque.

-  Tourrettes : 4 mobile-homes cabane (MHC) sans sanitaire s’ajoutent 
aux BT.

-  Île-Tudy voit arriver un MH PMR et un 3 chambres en plus des 6 MHT 
existants.

-  Le Crotoy se voit doter de 2 MHC et permet d’étoffer l’offre dans le 
nord de la France.

Pour rappel, les MH PMR sont réservés en priorité aux personnes à 
mobilité réduite puis mis en location pour tous.

    Avant     Après

    Île-Tudy
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DEVINETTE !
DU GCU… AUX ÉTOILES !
PAR mARIE-PIERRE CANONGE

Dès ses quatre ans, il entre au GCU en 1982 en compagnie de sa 
maman, son papa (tous deux enseignants) et son frère, de quinze 
mois plus âgé. Le camping choisi cette année-là par la famille est 
celui de Saint-Jean-de-Monts.
Il se révèle vite très sociable, actif, amical et cumule fidèlement 
copains et copines dans les campings qu’il fréquentera par la suite 
jusqu’à ses dix-huit ans : Sarzeau, Pornichet, Lacanau, Fabrégas, 
Saint-Maurice-d’Ardèche, Savines-le-Lac, Aiguebelette-le-Lac… 
Mesnil-Saint-Père aussi. Mais là, moins chanceux, il doit prolonger 
son séjour à la suite d’un bras cassé sur un terrain de basket… 

C’est d’ailleurs l’un de ses sports préférés ! Tout comme le judo où 
il excelle aussi puisqu’il est ceinture noire…
Petit, il se passionne déjà pour l’aviation. Aussi bon littéraire que 
scientifique, il finit par rejoindre les Cadets d’Air France et devient 
pilote de ligne en 2005. Mais il voit encore plus haut, notre Petit 
Prince…
Si je vous dis "Baïkonour"… "ISS"… Ça se précise ?
Mais bien sûr… C’est notre spationaute préféré :  
Thomas PESQUET !

L’AMBIANCE DE NOËL SUR L’ÎLE DE RÉ
PAR DIDIER BONNAIRE

Qui dit vacances, dit détente ! Et Noël, c’est l'un des moments 
les plus attendus de l’année, celui où on se retrouve en famille 
pour partager de beaux moments. Quoi de mieux qu’une desti-
nation comme l’Île de Ré, une île superbe et naturelle pour poser 
vos valises. Venez apprécier les 138 km de pistes cyclables, les 
étendues de plage et l’authenticité de l’art de vivre à la rhétaise.
Une fois que les températures commencent à baisser, Ré la 
Blanche ne perd rien de son éclat tant apprécié en été. Bien 
au contraire, elle est plongée dans une lumière différente et 
dans une ambiance toujours aussi conviviale et apaisante. En 
se rapprochant du 25 décembre, la magie Noël se répand sur 
l’île et sublime encore plus tout ce que vous pourrez y faire et 
y découvrir.

Profitez d’une île authentique et préservée !

Ouverture du camping du Bois-Plage-en-Ré du vendredi 20 
décembre 2024 au dimanche 5 janvier 2025 (emplacements 
nus et mobile-homes).

VOILÀ QU’ARRIVE NOËL SUR LA CÔTE 
VAROISE
PAR DIDIER BONNAIRE

Venez passer les fêtes de fin d’année sous le soleil azuréen. Ici, 
la lumière est sans pareil, d’un bleu éclatant.
Le Var dévoile ses atouts en hiver :
Ici les fêtes commencent à partir du 4 décembre pour se 
terminer à la chandeleur, le 2 février.
C'est l'occasion de renouer avec les traditions, ces faits et 
gestes qui se transmettent pour les Provençaux de génération 
en génération.
Des villages à découvrir hors saison : le soleil hivernal se prête 
parfaitement bien à la visite des villages varois. Le mistral 
dégage le ciel et lui confère cette lumière si particulière, propre 
aux paysages de Provence, à la fois douce et pure. Elle met en 
valeur la pierre des maisons et des calades, se dégageant sur 
ce ciel bleu azur, au milieu des pins, cyprès et autre végétation 
persistante propre à la côte méditerranéenne.
Noël sur la côte varoise, pour ceux qui veulent garder sur le 
monde un regard d’enfant.

Thomas et son frère sur le terrain de volley de Vendres 
au cours d'une visite à leurs parents en 2003
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WRENCONTRE AVEC…

Clémentine Jamet, saisonnière
Gestionnaire de locatifs & Trésorière au Bois-Plage-en-ré
PROPOS RECUEILLIS PAR BERtRAND FONtAINE

Comment es-tu arrivée à travailler pour le GCU en tant que 
saisonnière ?
Les cours à la fac ont fini assez tôt, donc je cherchais un travail 
avec du contact humain pour le début d’été. Avec un contrat qui me 
laissait libre les mois de juillet et août pour pouvoir être animatrice 
en colonie de vacances, l’annonce du GCU que j’ai vue dans mes mails 
était tombée à pic.

Quel était ton parcours avant cette mission ? As-tu déjà 
travaillé dans un environnement similaire ?
Je campe au GCU avec ma famille depuis que je suis née. J’ai déjà 
donné un coup de main pendant mes vacances, en revanche c’était 
ma première expérience en tant que salariée.
Je connaissais très bien le camping du Bois-Plage-en-Ré, parce que 
j’y allais chaque année à Pâques avec mes grands-parents.

Qu’est-ce qui t’a attirée dans la mission de gestion de la 
trésorerie et des locatifs ?
Le fait de pouvoir travailler pour mon asso préférée, où je passe la 
plupart de mes vacances, et le cadre de l’Île de Ré, qui fait RÉver.

Comment décrirais-tu ta mission au sein du camping ? Quels 
étaient tes principaux objectifs ?
Ma mission principale, c’était de faire en sorte que l’arrivée et le 
départ des campeurs se passent bien. Il n’y avait pas encore de 
personne de jour comme le camping n’était pas très rempli, alors je 
jonglais un peu entre trésorerie et accueil. Il fallait aussi vérifier que 
les mobile-homes étaient rendus en bon état, et prêts à accueillir les 
suivants !

Quelles compétences ou qualités cela demande-t-il, selon toi ?
Il faut être souriant, patient, aimer le contact avec les gens, et savoir 
(un peu) calculer pour s’assurer que les paiements soient corrects en 
fin de séjours !

Comment as-tu géré les périodes de forte affluence ? Y a-t-il eu 
des moments de stress intense ?
Alors forte affluence, en juin non, c’était plutôt cool ! C’était assez 
tranquille, et quand le camping a commencé à se remplir fin juin, il y a 
eu une personne de jour, les tâches étaient déléguées…

Quel est l’aspect de ton travail que tu as préféré ?
J’ai adoré faire la trésorerie. Ça me permettait de rencontrer tous 
les campeurs, de discuter un peu avec eux, parfois de leur montrer 
comment s’inscrire soi-même sur la tablette ou activer le prélè-
vement automatique. Ça noue des liens, après je papotais avec tout 
le monde quand je me baladais dans le camping.
Et puis ça m’a resservi et ça me resservira, quand je suis allée camper 
à Pailhas et à Lamagdelaine en juillet, j’ai occupé bénévolement le 
poste de trésorière ou j’ai donné un coup de main.

Travailler dans un camping, c’est aussi profiter d’un cadre 
naturel. Comment as-tu vécu cette expérience dans un 
environnement de vacances ?
Alors oui. Je fais la pub, l’Île de Ré c’est magnifique, et en plus en juin 
les pistes cyclables et les villages ne sont pas bondés.
C’est incroyable de pouvoir travailler à côté de la plage, avec de jolis 
galets et d’avoir un coucher de soleil coloré à regarder tous les soirs…

As-tu une anecdote amusante ou marquante à partager ?
Avant le mois de juin, je n’aimais pas les fruits de mer. Ou juste les 
crevettes. Puis j’ai été invitée à tester la pêche à la palourde avec des 
campeurs, c’était très amusant de fouiller dans la vase, et j’ai goûté 
ma trouvaille ensuite, roulement de tambour, c’était délicieux ! Merci 
aux voisins qui nous ont donné toutes les techniques pour bien les 
cuisiner !
Ensuite, j’ai pu aussi goûter les huîtres, les écrevisses, les moules et 
depuis, je peux dire que j’aime les fruits de mer !

Quel est le meilleur souvenir que tu gardes de cette saison ?
Les parties de pétanque avec les voisins, et les tournois. J’ai vraiment 
découvert la pétanque en juin grâce à eux, et depuis, j’adore ! J’ai 
continué à y jouer tout l’été, dans tous les campings où j’ai mis les 
pieds, et avec les enfants des colos.
C’est super convivial, c’est rigolo, et ça permet de rencontrer des 
gens.

Si tu devais décrire l’été que tu as passé ici en quelques mots ?
Entraide. Les anciens nous ont prêté des objets, de la nourriture, 
nous ont donné plein de conseils, invités aux repas, aux cafés… J’ai 
adoré l’ambiance solidaire.
Amitié. J’ai passé des super moments avec les amis que j’ai invités 
(devenus de nouveaux adhérents !) sur mon emplacement, mais 
aussi avec les campeurs que j’ai rencontrés, et que j’espère recroiser 
un jour :)
Vent et pas de réseau : prévoyez vos polaires et vos bouquins pour 
l’Île de Ré, ici, c’est retour aux sources assuré ! ! ! !

As-tu envie de revenir pour une prochaine saison ?
Oui carrément, j’espère que je pourrai y retravailler en juin prochain.
C’était une super expérience !

Pour finir, ton choix de chanson pour ce début d’été ?
Le temps de l’amour, de Françoise Hardy.
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Stage arts plastiques à Auvers-sur-Oise
PAR PASCALE DEmOLDER

C’est au camping GCU d’Auvers-sur-Oise que Dominique Lardeux, artiste peintre, ancien professeur, anime depuis plusieurs 
années déjà un stage qui enrichit et réjouit ceux qui y participent.

J'en étais pour la deuxième fois en juillet 2024. Et, comme l’année 
dernière, ce furent 5 matinées et après-midi très denses dont je 
suis ressortie ravie, comme les neuf adultes et les deux enfants qui 
s’étaient lancés dans l’aventure créatrice.

Chaque année, l’excellent pédagogue qu’est Dominique nous invite à 
réfléchir, par l’expérimentation, sur une notion essentielle aux arts 
plastiques. Il avait choisi pour cette session celle de la composition. 
Sa méthode consiste à nous plonger d'abord dans une création 
guidée par des contraintes, de médiums et de supports. Ensuite, 
nous regardons ensemble le travail de chacun et Dominique met 
en avant les solutions trouvées pour répondre aux problèmes que 
posait le sujet proposé. C'est alors l'occasion d'aborder des aspects 
techniques. Dans un troisième temps, il analyse des œuvres de 
l’histoire de l’art qu'il a sélectionnées en fonction du point abordé. 
Beaucoup de sérieux et d’exigence, le souci constant d’ouvrir notre 
regard, une grande bienveillance et donc l'art de faire progresser 
chacun, enfants comme adultes, séparément ou ensemble.

C'est une expérience artistique et humaine, que l'on trouve peut-être 
difficilement ailleurs qu'au GCU.

NB : Aucune expérience préalable n’est requise.
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Stage Fitness vIAS 2024 
avec Aurélie Bouchery
PAR YANNICK DEREEP

Depuis quelques années, une adhérente fidèle du camping de 
Vias propose gratuitement aux campeurs du cardio renforcement 
musculaire, du step cardio dance et du body zen, et ce gratuitement.
Quasiment tous les jours de mi-juillet à mi-août, Aurélie met au profit 
de nos adhérents campeurs sa bonne humeur et son expérience 
pour exceller dans le fitness…

De nombreux adhérents présentent leurs hobbys, leurs passions et 
leurs expériences en proposant des stages ou des initiations à des 
activités culturelles et sportives.

N’hésitez pas à nous rejoindre et contactez-nous par l’intermédiaire 
de l’adresse gcu@gcuf.fr
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Pour éviter les ennuis : badgez !
Après une portion de l'A79 et de l'A4, 
c’est l’A13 l'axe Paris-Normandie qui va 
supprimer les barrières de péage. À terme, 
cette disposition sera généralisée sur tout 
le réseau autoroutier.

Non, l’autoroute ne devient pas gratuite, c’est le système de 
paiement qui change. Bien entendu, il se complexifie et met l’usager 
à contribution pour assurer son paiement de manière volontaire et 
évidemment pas simple.

Aujourd’hui, vous payez le péage au cours de votre trajet. Avec le 
flux libre et la suppression des barrières de péage, vous voyagerez 
d’abord et vous paierez ensuite. À vous de choisir le mode de 
règlement et de respecter impérativement le délai de 72 heures 
après votre passage.

Depuis le lancement de ce post-paiement sur des portions 
d’autoroutes en "péage libre", les cas de défaut de paiement des 
automobilistes se comptent par centaines de milliers. C’est sur 
internet ou via des bornes dédiées que le règlement doit se faire, 
sauf si vous êtes équipé d’un badge de télépéage automatique. Et 
visiblement, la mise en place de ce nouveau dispositif n’est connue 
que par une minorité d’automobilistes.

Progressivement, le remplacement des péages à barrières par des 
systèmes automatiques détectant simplement la plaque d’imma-
triculation va se déployer sur toutes les autoroutes françaises. Sur 

les autoroutes de l’axe Paris Normandie (A13 et A14), les travaux 
d’adaptation à ces péages libres débutent.

Camping-caristes, avec la suppression de ces barrières de péage, 
vous risquez une erreur de tarification. Votre camping-car VL 
pourra vous valoir une facturation en classe 3 si, avec certains 
accessoires vous dépassez légèrement les 3 mètres de hauteur : 
antenne radio ou télé, climatiseur, coffre … Vous devrez alors payer 
cette redevance indue après votre passage, sans possibilité de 
réclamation.

Pour éviter ces désagréments, et être dispensés de la contrainte  
du paiement par internet dans les 72 heures, ce qui n’est pas  
toujours possible lorsque l’on circule en camping-car, 
procurez-vous le badge VINCI FFCC. Même si vous êtes un 
utilisateur d’autoroute occasionnel, l’acquérir gratuitement vous 
assurera aussi la tranquillité.

Si vous êtes adhérent du GCU, vous bénéficiez en plus de la gratuité 
des frais de gestion du badge télépéage Ulys camping-car. Il vous 
suffit de vous rendre sur le site internet ffcc.fr, de vous connecter 
avec vos identifiants pour accéder à votre club avantages et de 
remplir tout simplement le formulaire ad hoc.

Si vous n’êtes pas encore adhérent, rendez-vous sur https://
maboutique.ffcc.fr/fr ou appelez le 01 42 72 84 08.

NdlR : offre valable uniquement pour les adhérents FFCC et les 
camping-cars immatriculés en France.
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RASSEMBLEMENT DES RETRAITÉS

2024 à Mesquer
PAR mARIE-ANGE BONNEt

Le 2 juin 2024, le séjour de cette année commençait sous les 
meilleurs auspices, puisque le soleil était au rendez-vous à Mesquer.

L’AG d’ouverture s’est tenue le 3 juin en présence de Bruno Gratkowski, 
délégué du terrain, chaudement félicité et applaudi pour le parfait 
état des installations et des parcelles. La soirée s’est poursuivie par 
l’apéritif offert aux 80 présents par le CA.

Le 6 juin un concert de musique de Bretagne et d’ailleurs nous a mis 
dans l’ambiance grâce au groupe "Les Datios Chantants" invité par 
Odile et Charles.

Les choses sérieuses commençaient le lendemain sur deux sites 
incontournables de la région. La matinée s’est passée à St-Nazaire, 
aux Chantiers de l’Atlantique, où nous avons découvert l’immensité 
des installations et les différentes étapes de la construction des 
Géants des Mers.
L’après-midi fut consacré à la visite des marais salants "Terre de sel", 
où un paludier passionné nous a fait découvrir toutes les subtilités 
d’un métier resté traditionnel.
La journée s’est terminée à Guérande, où nous avons admiré les 
monuments les plus emblématiques au fil des places et des ruelles 
pavées.

Le 11 juin, nous prenions la direction du nord pour une visite du 
magnifique village de Rochefort-en-Terre.
Après quelques minutes de trajet jusqu’au barrage d’Arzal sur la 
Vilaine, nous embarquions à bord de la vedette "Anne de Bretagne" 
pour une croisière gastronomique appréciée de tous.
La journée a pris fin à La Roche-Bernard par une balade en petit train 
travers la ville haute et le pont à 50 mètres au-dessus de la Vilaine.

Deux jours plus tard, la visite de la Brière commençait à partir du port 
de Bréca. À bord d’un chaland traditionnel, nous sommes partis à la 
découverte de la faune et de la flore des canaux du marais, et même 
du Morta, surprenant bois fossilisé. Puis c’est en calèche que nous 
avons pu admirer les nombreuses chaumières et nous informer sur 
la pose des toits de chaume : tout un art !
Après un bon déjeuner, une balade digestive a conduit nos pas dans 
le village piétonnier de Khérinet et ses 18 chaumières reconstruites 
dans le style de 1875. Nous avons pu y côtoyer quelques artisans 
(tourneur sur bois, travail du cuir, création de bijoux).

En fin de journée, notre car nous déposa à Kercabellec pour une 
dégustation d’huîtres ou de fruits de mer.

Le 17 juin, après un week-end de repos, nous avons visité les ateliers 
d’Airbus Atlantique avec un aperçu des différentes étapes d’assem-
blage des "géants des airs".

Puis à Escal’Atlantique, nous embarquions sur un paquebot de 
légende reconstitué dans la base sous-marine. Le parcours immersif 
nous a fait rêver le long des ponts et des coursives, aux abords des 
cabines et des salons.
Retour sur la terre ferme le 19 juin pour une journée à "Planète 
sauvage", parc animalier très attaché à la préservation des espèces 
menacées. Puis pendant deux heures nous avons bénéficié des 
explications captivantes de notre guide sur l’histoire du parc et le 
mode de vie de toutes les espèces rencontrées.

Autour de ces excursions, se sont articulées les activités habituelles :
- toujours le même succès pour les concours de pétanque ;
- tournoi de belote et soirée dansante ;
- soirée vidéo sur une rétrospective du séjour à Hendaye l’an dernier ;
-  soirée spectacle sur le thème des JO avec un programme de 

musique, chants et humour. Le clou du spectacle fut bien sûr "La 
danse des Pingouins" à qui il ne manquait que la banquise et qui a 
apporté autant de plaisir aux acteurs qu’aux spectateurs. Pour clore 
la soirée, toute l’assemblée a chanté "Tous les garçons et les filles" 
en hommage à Françoise Hardy disparue quelques jours avant.

- "Séquence émotion" pour la prestation de la chorale.

Un grand merci à tous ceux qui se sont investis et ont donné de leur 
temps pour mener à bien ce programme chargé.

Le séjour s’est terminé le 20 juin avec l’AG de clôture suivie du repas 
que les plus optimistes considéreront avec humour, et que les autres 
oublieront vite, les propositions alléchantes du traiteur ayant vite 
dérapé sur "cauchemar en cuisine" !

Rendez-vous à SCIEZ à partir du 1er juin 2025.
Renseignements auprès de Bernard Bonnet, +33 (0) 6 86 99 32 50 ou 
asso.acur@orange.fr
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Forum synergie CT / DT
Correspondants territoriaux / délégués de terrain
PAR GÉRARD LEFÈBVRE

Les échanges ont débuté sur l’évocation des journées petits 
travaux sur plusieurs de nos campings notamment à Quiberville 
(76) mais aussi à d’autres endroits, en Auvergne ou dans la Manche. 
La question du travail en équipe est d’emblée posée. L’exemple 
d’Auvers-sur-Oise est cité parce qu’il regroupe une multitude de 
départements. En agrément, une visite de la ville rendue célèbre 
par son église peinte par Van Gogh. Une nécessaire communication 
s’impose pour ouvrir ses petites manifestations à d’autres dépar-
tements limitrophes. Le rôle du CT est primordial. Il y a nécessité 
de prévenir le siège pour informer les adhérents. L’importance du 
siège à Paris est soulignée dans la relation entre les délégués du 
GCU. Il est possible d’avoir maintenant des informations précises 
sur la fréquentation des campings grâce aux progrès du numérique. 
Des statistiques sont réclamées par les participants au débat. Il 
est aussi rappelé avec vigueur que les synergies sont parfois très 
difficiles. Des correspondants s’interrogent sur le périmètre des 
territoires et certaines contraintes géographiques qui caracté-
risent certaines de nos régions.

Des délégués de terrain regrettent que les bilans financiers de leurs 
campings ne soient plus envoyés. Il faudrait de toute manière croiser 
les données en fonction du déroulement de la saison. Un adminis-
trateur avisé indique que l’utilisation d’ODOO a rebattu les cartes. On 
a malheureusement perdu des historiques de données notamment 
pendant la période du COVID. Mais nous commençons à avoir de 

nouveau le recul nécessaire. L’analyse est, elle aussi, plus compliquée 
qu’avant. Car les résultats d’un camping du point de vue de sa gestion, 
ce ne sont pas seulement des recettes et des dépenses. Pourtant, 
force est de constater que la publication des factures d’eau et 
d’ordures ménagères calme les comportements des campeurs. Pour 
exemple, les consommations d’eau sont suivies avec précision grâce 
la modernité des installations dans le nouveau bâtiment sanitaire de 
La Tranche-sur-Mer, données utiles à nos statistiques.

Tout le monde s’accorde finalement pour dire que la synergie entre 
CT et DT est indispensable au bon fonctionnement de nos campings. 
Bien sûr, il n’est pas toujours facile de trouver des volontaires pour se 
rassembler. Des délégués de terrain peuvent ne pas vouloir partager 
le travail. Il y a dans la réalité, des petits, des moyens, et des grands 
campings. Il y a peut-être d’autres idées de synergies avec d’autres 
événements à inventer. Il est possible de développer des chantiers 
participatifs qui ont une autre dimension en rassemblant les compé-
tences de nos adhérents. La qualité de l’accueil sur nos campings est 
elle aussi essentielle. On peut parfaitement imaginer des animations 
sur nos campings en organisant, comme c’est déjà le cas durant les 
rassemblements annuels, des marchés de producteurs. Il existe 
maintenant des rassemblements régionaux. Le plus important est 
de créer des dynamiques d’équipes. Des partenariats se nouent 
avec des établissements scolaires. Toutes les initiatives sont les 
bienvenues pour produire des événements ponctuels.

RASSEMBLEMENT ANNUEL
MONTECH 2024
PAR YANNICK DEREEP

Cette année, c’est dans le Tarn-et-Garonne qu’a eu lieu le rassem-
blement annuel du GCU sur le camping municipal de Montech.
L’équipe de Geneviève et Dominique Birman nous a accueillis 
pendant une semaine et nous a concocté une multitude d’acti-
vités culturelles et sportives afin d’explorer la richesse de cette 
région, le petit marché régional sur le camping a fait fureur !
Cette semaine d’échanges, de discussions et de convivialité 
s’est conclue par deux sorties nous permettant de découvrir 
Montauban et Moissac ainsi que Toulouse.
De nouveau, nous avons partagé de très bons moments grâce à 
l’implication de toutes et tous.
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MONTECH - JEUDI 22 AOÛT 2024 À 16 H 30

Forum "La place de la jeunesse au GCu"
ANImAtRICE : SOPHIA LAmRI, ADmINIStRAtRICE - RAPPORtEUR 1 : DOmINIQUE LÉOPOLD, Ct 62 - RAPPORtEUR 2 : PIERRE WACHEUX

INTRODUCTION AU DÉBAT : Les définitions de la jeunesse ne 
sont pas stables et ne renvoient pas aux mêmes catégories d’âge 
selon les époques et les milieux culturels. Nombreuses, multiples 
comme la jeunesse elle-même, il n’y a donc pas une jeunesse mais 
des jeunesses aux profils sociologiques très contrastés.
Dans ce Forum, pour ne pas perdre de temps sur le choix de la 
meilleure définition, seule la catégorie des 16-25 ans sera retenue.
Pourquoi 16 ans ? C’est la fin de la scolarité obligatoire, le début 
de l’émancipation et du salariat pour certains, l’accès au permis 
de conduire, bientôt au vote et surtout la reconnaissance de 
droits nouveaux notamment celui de créer une association pour 
d’autres.
Par ailleurs le GCU, en proposant un tarif adhérent préférentiel 
pour les moins de 26 ans, donne la limite supérieure de la catégorie 
objet de notre attention.
Pour soutenir le débat du Forum voici la synthèse des comptes 
rendus des réunions des antennes territoriales 2024 :

DES CONSTATS : Les textes officiels du GCU n’abordent pas 
ou peu "la jeunesse". Seul l'article 4 des statuts du GCU affirme 
que "l'association a pour but de favoriser les actions éducatives 
menées à destination d'un public jeune et notamment scolaire" et 
une seule autre mention est faite dans le règlement intérieur des 
campings au principe "d’un délégué jeune pour des animations 
diverses" ; la qualité de l’accueil sur les campings est soulevée, elle 
n’est pas toujours chaleureuse et les jeunes peuvent être encore 
plus mal à l’aise qu’un adulte face à un mauvais accueil, ce qui 
n’encourage pas l’engagement ; les 10-29 ans représentent 28,8 % 
des adhérents du GCU ; absence d’espaces dédiés ; sensibilité aux 
questions d’environnement.

IMPLIQUER/RESPONSABILISER : à partir de 16 ans possibilité 
d’adhérer seul, d’être personne de jour, trésorier… ; représentation 
et engagement des jeunes dans nos instances (voir : conseils des 
jeunes municipaux…) ; impliquer les 16-24 ans dans la réflexion 
sur leur place au GCU et élaborer avec eux.

AIDER/FACILITER : bien les accueillir ; leur réserver des espaces 
en autonomie (terrain, salle, ludothèque…) ; panneaux d’affichage 
(annonces baby-sitting ; covoiturage…) ; faciliter l’accueil de 
groupe ; développer les cuisines collectives comme en Allemagne 
et les barbecues collectifs ; développer les séjours à thèmes 
ciblés "jeunes" (scientifiques, écologie, répar’vélo…) ; mettre à 
disposition des vélos, du petit matériel de cuisine, refuge (tentes/
Tiny House…).

COMMUNIQUER/VALORISER : réserver un espace de communication 
"Jeunes" dans la revue, sur le site web ; développer les partenariats 
associations qui touchent les "jeunes" (UCPA, CEMEA..) et leurs 
parents (FCPE…) ; se rapprocher des communes/départements (ex : 
opérations "Sac à DOS"…) ; valoriser leur savoir-faire et compétences 
(artistiques ; technologiques ; scientifiques ; sportives ; littéraires…) 
à l’occasion des rassemblements (ateliers sport nature et environ-
nement, concerts, expo…).

DÉBAT
Près de 30 adhérents et adhérentes étaient présent (e) s au débat. La 
participation active d’Antoine, adhérent d’une vingtaine d’années, a 
été particulièrement saluée.
De façon globale les échanges ont permis de retrouver les mêmes 
thématiques soulevées lors des Réunions des Antennes Territoriales.
La problématique de la communication, de l’accueil et la question du 
camping à partir de 16 ans ont été les plus débattues.

À propos des espaces dédiés : attention les jeunes aiment décider ; 
les attirer.

Communication : proposer un questionnaire ; donner une place dans 
notre organisation à partir de 16 ans ; communiquer sur les valeurs, sur 
les activités de groupe, sur les espaces dédiés.

Matériel : mettre à disposition du matériel pour faire le ménage, la 
cuisine ; mettre à disposition du matériel sportif.

L’accueil : notion d’accueil à préciser ; faire venir de nouveaux jeunes 
(ex : association lycéenne) ; utiliser les réseaux sociaux ; faire un forum 
sur le thème de l’accueil.

Camper dès 16 ans, des opinions contrastées : La loi accorde 
un certain nombre de droits dès l’âge de 16 ans, reconnaissant 
la capacité de ces mineurs à agir de façon responsable dans la 
vie sociale et publique (arrêter sa scolarité, passer le permis 
de conduire, percevoir un salaire, droit de créer librement son 
association…). La socialisation familiale et l’Éducation nationale 
a priori travaillent à l’autonomisation des jeunes voire à leur 
émancipation. Dans cette démarche éducative des jeunes amenés 
à circuler librement sur le territoire avec le consentement des 
responsables légaux (des campings autorisent des mineurs avec 
une autorisation parentale).

Le débat reste ouvert.
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HOMMAGE À NICOLAAS VAN DER TOORN
PAR CLAIRE BAZIN, PRÉSIDENtE

Cher Nicolaas,

Ou plutôt dois-je dire : cher Vic. 
Car c’est par ce diminutif qu’on 
t’appelle au sein du conseil 
d’administration.

En 2004, lorsque Jean-Louis 
Chevalier m’a contactée pour 
intégrer le CA, il m’a demandé ce 
que j’aimerais bien développer 
pour le GCU. Ma réponse 
était pour moi une évidence : 
ouvrir le GCU à des adhérents 
européens. Tu as aussitôt fait 
partie de cette aventure et sans 
hésiter tu as rejoint le groupe 
de travail qui était constitué 

d’adhérents Belges, Allemands et Anglais. Tu as mis les premières 
pierres à l’édifice que tu as su faire consolider au fil des ans et plus 
particulièrement aux Pays-Bas en trouvant des campings parte-
naires ou en faisant briller sur une affiche le logo du GCU à côté de 
celui de France Inter par exemple.

Tu as donc tout naturellement rejoint le CA en 2014. Pendant 10 
ans tu as porté notamment la délégation des camping-caristes 
et surtout tu as été un pilier pour la revue. D’ailleurs tu continues 
encore à faire ton travail de rédacteur en chef car comment se 
séparer d’un Hollandais, docteur en français et correcteur pour 
tous les textes du GCU ?

Pendant tout ce temps, tu as été soutenu dans ton acte militant 
pour le GCU par Annie. Heureusement qu’elle était là car, 
notamment, lors de la période du covid, vous avez été confinés 
pendant plus de 2 ans dans votre pays. Les amis du GCU vous 
manquaient fortement.

Je n’oublierai pas les anecdotes croustillantes de tes arrivées 
dans les campings GCU que tu nous narrais de temps en temps. 
Car l’accueil à la lecture de vos plaques d’immatriculation 
vous voyait signifier par des gestes, car ils croyaient que vous 
ne compreniez pas le français, que vous n’aviez pas le droit 
d’y camper. Heureusement, ta patience pédagogique pour 
expliquer que le GCU n’était plus constitué que de Français a fait 
bien évoluer les mentalités.

"Lorsque deux nobles cœurs se sont aimés
Leur amour est plus fort que la mort elle-même
Cueillons les souvenirs que nous avons semés
Et l’absence après tout n’est rien lorsque l’on s’aime."

Je ne pouvais pas terminer sans citer Guillaume Apollinaire, auteur 
qui t’est si cher dans ta thèse.

Car oui, ton noble cœur a aimé le conseil d’administration, certes 
tu pars mais le GCU et toi resterez synonymes d’amour pour 
toujours.

Au plaisir de vous croiser, toi et Annie, dans un camping GCU !

HOMMAGE À PASCAL RICHY
PAR CLAIRE BAZIN, PRÉSIDENtE

Cher Pascal,

Je me souviens du rassem-
blement de Vendres, où j’ai 
fait ta connaissance car 
tu discutais à la lecture de 
plans avec… Jean-Louis 
Chevalier. Eh oui c’est sous 
sa présidence que tu es 
devenu délégué de terrain 
de La Tranche-sur-Mer. Mais 
c’est sous ma présidence 
que tu as intégré le conseil 
d’administration. Pendant 
tes 12 années de mandats, tu 
as donc tout naturellement 
intégré la commission des 

aménagements. Ton expertise en électronique et électricité 
nous a bien aidés pour gérer ces dossiers. Tu as porté 
pendant 8 ans la commission Informatique et Internet. C’est 
ainsi que tu as mis en place les points wifi dans les campings, 
avec toute l’aide que tu as apportée auprès des délégués de 
terrains pour ces équipements.

Je ne peux pas parler de ton engagement au CA sans parler de 
Laurence. Elle est ton soutien sans faille et une militante discrète 
mais efficace. Je me souviens particulièrement de l’organisation 
que vous avez gérée avec votre équipe pour accueillir l’évènement 
des 80 ans du GCU.

Cette dernière année, tu as en plus géré le suivi d’un chantier 
important car un bâtiment sanitaire a été entièrement refait à La 
Tranche-sur-Mer. Il est vrai que nous craignions que tu t’ennuies 
car tu venais juste de prendre ta retraite professionnelle.

Aujourd’hui, tu as décidé de prendre ta retraite du conseil 
d’administration mais pas celle de délégué de terrain de La 
Tranche. Je pourrai donc encore t’appeler "mon DT fou" en 
souvenir du découpage d’un ballon d’eau chaude dans ton jardin 
pour comprendre la fragilité de la cuve. Laurence a bien de la 
patience…

C’est certain, vous nous manquerez, Laurence et toi, mais 
promis, nous reviendrons bientôt à La Tranche pour un 
nouveau rassemblement. Je ne doute pas que nous serons bien 
accueillis !
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MONTECH (82) - MARDI 20 ET MERCREDI 21 AOÛT 2024

Compte rendu de la réunion 
du conseil d’administration
Claire Bazin se dit ravie de retrouver toute l’équipe pour ce CA à 
Montech.

L’organisation des élections début juillet, les JO et le mauvais temps 
dans certaines régions ont eu un impact sur le début de la saison.

Il est rappelé que le camping de Vallouise a été évacué quelques 
jours après son ouverture en raison de la montée des eaux du 
torrent situé en bordure. La commission de sécurité a imposé de 
nombreuses réserves à lever avant d’ouvrir, ce qui fut impossible 
à mettre en œuvre. Il a été décidé de ne pas l’ouvrir pour la saison 
2024. L’ouverture du camping de La Roche-Posay a été décalée à la 
demande du délégué de terrain.

Claire Bazin tient à remercier chaleureusement Isabelle Corbin 
pour son aide précieuse ainsi que son efficacité pour tout ce qui 
concerne la sécurité.

QUESTIONS ADMINISTRATIVES

Il est précisé que le personnel du siège est d’un grand soutien pour 
accompagner les salariés et les administrateurs qui les pilotent : 
Corinne Haydn, Jacqueline Serin-Tinon et Alain Canonge.
Diane Auxerré et Rania Aifa ont été recrutées en CDD pour l’été pour 
renforcer l’équipe du siège en tant que secrétaires afin de répondre 
aux demandes des adhérents et de gérer les trésoreries. Elles 
donnent toutes deux satisfaction.

FINANCES – BUDGET

Denis Dvorsak, trésorier national, a présenté au CA le bilan annuel 
du GCU dont les conclusions sont soumises au vote de l'assemblée 
générale. Pour rappel : l'exercice social du GCU commence le 1er 

avril et se termine le 31 mars de l'année suivante. Les comptes de 
l'exercice ont été publiés sur le site Internet du GCU.
Depuis le conseil d’administration du mois de mars, la commission 
Tarifs s’est réunie à deux reprises, le 22 mai et le 19 août. Confor-
mément à la décision du conseil d’administration, les éléments 
soumis au vote seront ceux préparés lors de la commission réunie au 
mois de mai. Les propositions de celle du mois d’août seront votées 
à l’automne.

CARAVANEIGE

Bilan : au niveau de l’occupation, il n’est pas possible de comparer le 
nombre de nuitées de cette saison à celui de l’an passé puisque la 
présence des campeurs en forfait n’était pas enregistrée dans Odoo.
Le faible enneigement à Prémanon a fait baisser significativement 
les recettes enregistrées pour ce camping.

Tarifs pour la saison 2024-2025 : la commission propose une 
hausse de 3 % des tarifs des caravaneiges.

Dates et saisons 2024-2025
La fermeture des Menuires se fera le week-end de Pâques. Il est 
donc décidé de laisser le camping ouvert le lundi de Pâques.

PROPOSITION SAISONS 2025 :
Les Menuires :
Basse saison : du V06/12/2024 au S08/02/2025
et du D09/03/2025 au L21/04/2025 (Pâques)
Haute saison : du S08/02/2025 au D09/03/2025

Prémanon :
Basse saison : du V29/11/2024 au S08/02/2025
et du D09/03/2025 au D30/03/2025
Haute saison : du S08/02/2025 au D09/03/2025

Date d’ouverture des réservations : lundi 21 octobre 2024.
Il est à noter que le camping des Menuires disposera pour la saison 
hivernale à venir d’un TPE et d’une carte de dépôt.

Garage mort 2024-2025 pour les caravaneiges
La suppression des forfaits a généré des problèmes au niveau de la 
gestion des garage morts. Il est proposé à la commission d’aligner 
le fonctionnement du garage mort des caravaneiges à celle des 
périodes printemps/été sur les autres campings GCU.

CALENDRIER 2025 – DATES OUVERTURES / FERMETURES 
- SAISONS

Définition des saisons

Nom Début Fin

Très basse saison

05/01/2025 09/02/2025

09/03/2025 06/04/2025

04/05/2025 01/06/2025

21/09/2025 19/10/2025

02/11/2025 21/12/2025

Basse saison vacances

09/02/2025 09/03/2025

06/04/2025 04/05/2025

19/10/2025 02/11/2025

21/12/2025 04/01/2026

Basse saison
01/06/2025 06/07/2025

17/08/2025 21/09/2025

Haute saison 06/07/2025 17/08/2025
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fermeture
•  Dates d’ouverture : 04/04 – 16/05 – 13/06 (ces propositions tiennent 

compte des grands week-ends).
• Dates de fermeture : 31/08 – 28/09 et 02/11.

PROBLÈME DU CHECK OUT

Le problème des adhérents qui ne passent pas en trésorerie pour 
enregistrer leur check out a à nouveau été évoqué. Il est proposé 
d’étudier la possibilité d’envoyer un SMS la veille du départ enregistré 
pour rappeler cette nécessité.
En ce qui concerne l’assurance annulation, il y a eu 1575 souscriptions.
Il y a eu des confusions de la part des adhérents qui n’ont pas fait 
la différence entre assurance annulation avant départ et assurance 
pendant le séjour.
Cela n’empêche pas certains adhérents de demander des rembour-
sements ou avoirs. Il va falloir communiquer de nouveau.

COTISATIONS

La règle qui régit la cotisation adulte 18-26 ans a été rappelée : un 
adhérent qui prend sa cotisation avant la date anniversaire de ses 27 
ans, paiera le montant de la cotisation "18-26 ans". S’il la prend après 
cette date, il s’acquittera de la cotisation adulte plus de 26 ans.

TARIFS COMMERÇANTS

Il est proposé d’aligner la hausse des tarifs des concessions commer-
ciales sur la hausse qui sera appliquée aux tarifs emplacements nus.

COMMERÇANTS

Certains contrats ont été signés très tardivement, voire pendant la 
saison. Les commerçants de La Grande Motte, La Tranche-sur-Mer 
et Giens sont satisfaits de leur saison. Pour ce dernier camping, la 
gestionnaire du commerce a demandé la signature d’un bail annuel.

TERRAINS DE CAMPING

Le chantier d’installation des barrières à lecture de plaques sur le 
camping de Bormes-la-Favière est achevé.

Bilan :
Au début de la mise en place, il y a eu quelques appels pour une assis-
tance qui concernaient principalement des problèmes ou erreurs de 
saisie.
Il n’y a pas eu de problème avec le logiciel.
Une seule déconnexion de la box de sortie. Le problème a été résolu 
à distance.
Les représentants de la société ROZO ont été très disponibles.
Depuis plus d’un mois, il n’y a plus d’appels.
Ce système pourrait être étendu à d’autres campings GCU.

Vallouise n’a pas pu ouvrir cet été en raison des dégâts liés aux 
intempéries.
Plusieurs points sont à revoir : fléchage, point de rassemblement 
(éclairage), radar sous le pont et suppression des embâcles 
(non-dépendant du GCU). Il y a aussi des prescriptions par rapport 
au RUS qui devra informer la mairie de sa prise de fonction. Le 
dossier sera suivi par Jacqueline Serin-Tinon. Denis Dvorsak et Alain 
Canonge l’accompagneront et se rendront sur place.

Il faut repenser notre procédure d’information pour alerter tous les 
campings.

SÉCURITÉ

Formations sécu : exercices d’évacuation, PSC1 et manipulation 
des extincteurs (CB et CM)
Il est très décevant de constater que peu de campeurs participent 
aux formations. Il est très important de leur faire prendre conscience 

de l’importance de maintenir ces sessions de sensibilisation à 
la sécurité. Il nous faut communiquer plus (revue, newsletter et 
Facebook).

Lors des tentatives d’appels pour rappeler la tenue de ces forma-
tions, souvent, les campeurs ne répondaient pas sur le téléphone de 
sécurité.

Bilan des appels sur les téléphones de sécurité
Les téléphones de sécurité sont rarement en service.

STATIONS-e

Patrick Dubois a présenté l’avancée de ce dossier. La faisabilité de 
l’installation de station de recharge à Sarzeau, Mesquer et Pornichet 
est à l’étude. Le conseil d’administration doit se prononcer pour 
valider ces implantations.

LOCATIFS

Les locatifs 2025 sont commandés et arriveront au cours du dernier 
trimestre 2024. Il faut étudier un calage avec des chandelles. La 
mise en œuvre serait plus simple et plus esthétique. Il serait aussi 
plus facile de faire des réajustements par la suite.

LOCATIFS LÉGERS

L’idée est de proposer des locations à la journée, un budget est en 
réflexion.

APPARTEMENTS DE CAVALAIRE

Il est proposé de reporter la rénovation des 3 appartements de 
Cavalaire à l’automne 2025.

COMMISSIONS :

INFORMATIQUE

Renouvellement du matériel
Le matériel 2024 a été déployé sur les campings en 3 vagues, la 
dernière étant en cours. Il semble que cela donne satisfaction aux 
campeurs. 25 ordinateurs auront été remplacés au cours de la saison 
2024. Un petit routeur WIFI a été ajouté pour sécuriser l’installation.
Sur les campings équipés de deux ordinateurs (La Tranche-sur-Mer 
et Sarzeau) la pertinence de cette option a été confirmée. Il faudrait 
se baser sur les statistiques des séjours pour définir les campings 
qui pourront bénéficier de ce double équipement.
Les anciens PC sont récupérés, reconditionnés, Linux est installé et 
ils sont envoyés sur les petits campings.
La prise en main à distance a été facilitée.
Tout le matériel est livré chez TDM qui se charge de la configuration 
et de l’envoi sur les campings.

Wifi adhérents
Il est possible pour l’adhérent de se connecter plus longtemps (2 go/
jour), sans limitation de durée. Au bout de 4 heures, il y a déconnexion, 
mais uniquement pour ceux qui ont oublié de se déconnecter.

Tablettes
Karanpreet Singh se charge des tablettes. Il a été nécessaire de les 
reconfigurer. La question de rester sur ce type de produit est posée 
en cas de besoin de renouvellement.

Serveurs
La migration OSBA/BdCamp a été faite. Un serveur dédié a été mis 
en service auprès de la société OVH.

Site internet
Des points réguliers (mensuels) sont faits entre salariés/administra-
teurs/prestataires pour suivre le projet. Deux réunions du groupe de 
travail ont également eu lieu.
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L’hébergeur a été retenu.
Un photographe a été missionné pour constituer une photothèque 
avec de belles photos de nos campings, ainsi que des vidéos.
Le site devrait être en ligne à l’automne.

Odoo
Les retours des adhérents pour cet été semblent plutôt positifs 
pour l’utilisation du logiciel. Le seul souci se situe au niveau de la 
charge.

Le guide du DCC pourrait être envoyé par mail à tous les adhérents 
en amont de la saison.

RELATIONS AVEC LES ADHÉRENTS

Suivi des réponses
À ce jour, depuis janvier, 131 courriers sont parvenus au siège. Depuis 
début juillet, la plupart est mise en attente, seuls quelques courriers 
ont nécessité une réponse rapide et Yannick Dereep, Claire Bazin et 
Denis Dvorsak se sont concertés pour donner une réponse.
Sophie Méaude est remerciée pour le travail qu’elle fait avec des 
adhérents parfois incorrects.

Conflits – recensements des dossiers
17 dossiers sont ouverts à ce jour. Deux ont été validés par le conseil 
d’administration de mars. Le travail des membres de la commission 
va commencer en septembre.
Il semblerait que les problèmes avec les animaux deviennent de plus 
en plus importants. Il faut que la commission "textes et documents" 
se penche sur l’évolution des textes (dont entre autres le fait de 
nettoyer son animal dans les bâtiments sanitaires).
Deux campeurs ont été exclus à Bormes-les-Mimosas et Capbreton 
au cours de l’été.

APCE

Médiatisation du GCU durant l’été 2024
Treize reportages écrits ou filmés sur les campings du GCU depuis 
janvier.
TF1 a fait un reportage à La Grande Motte.

Bilan RAT 2024
54 réunions ont eu lieu. Plusieurs sont prévues en octobre.

ACS

1er retour sur la fréquentation des ACS
35 activités ont été proposées aux adhérents.
Les randonnées baissent en attractivité. Elles sont proposées par 
des professionnels mais ne génèrent pas d'engouement. En 2024, 
une seule rando a été maintenue.
Qi Gong : l’activité a plutôt bien fonctionné.
Loubeyrat a failli être complet cette année alors que tous les 
stagiaires n'étaient pas arrivés. Le camping sera réservable en 
totalité.

Bilan du rassemblement des retraités
Les retraités ont organisé leur rassemblement 2024 à Mesquer. Cela 
s’est très bien passé.
Ils souhaitent aller à Sciez l’an prochain.

RASSEMBLEMENTS CAMPING-CARISTES

Il est toujours très difficile d’avoir des informations par rapport 
aux sorties organisées. Nicolaas Van Der Toorn doit à chaque fois 
effectuer les démarches pour pourvoir communiquer sur les voyages 
en cours de préparation.
On a obtenu tous les road-books depuis le début de ces rassem-
blements.

RÉSEAUX

Point réseaux 2024
Sophia Lamri a été sollicitée par Solidarité Laïque pour intégrer le 
conseil d’administration. Elle a décliné la proposition en raison de la 
charge de travail.
Sophia a participé aux assemblées générales de tous les partenaires 
du GCU.

L’ESPER nous rappelle que l’école est traversée par les enjeux de 
société et qu’un apprentissage du vivre et du faire ensemble doit 
conduire à une émancipation collective (libre arbitre, citoyenneté). 
Cette association d’utilité publique a développé des initiatives pour 
rendre plus lisibles les actions d’éducation par et pour l’Économie 
Sociale et Solidaire.
L’ESPER demande aux organisations membres, donc au GCU, de 
participer aux rencontres régionales et aux Semaines de l’ESS. Pour 
notre association c’est une opportunité pour créer du lien et faire la 
promotion de notre modèle participatif auprès des acteurs de l’Édu-
cation nationale (enseignants, cadres, personnels, parents, élèves, 
étudiants). En février dernier nos correspondants territoriaux du 
75, 93, 56, 69, 62 ont ainsi présenté le GCU aux correspondants 
régionaux de l’ESPER. Notre correspondant territorial du 92, dans le 
cadre de la semaine de l’ESS, a fait une intervention au lycée Painlevé 
à Courbevoie pour présenter aux lycéens notre association.

SOLIDARITE LAÏQUE (AG au siège de la CFDT). Pour Anne-Marie 
ESTER, présidente de Solidarité Laïque, "à l’ESPER on travaille pour 
une société solidaire que l’on doit défendre."
Elle fait le constat d’un climat national et international qui "met à 
mal notre démocratie" et précise "que nous pouvons dans l’ESPER 
montrer que les nouvelles générations travaillent aussi à défendre 
nos valeurs. Montrer des réussites."
Lors des journées des membres il a été rappelé que l’éducation est 
la colonne vertébrale de Solidarité Laïque. Solidarité Laïque est au 
service des membres et a besoin de l’expertise des organisations 
membres, dont nous sommes, pour affiner la question éducative.

L’UCPA (AG au Stade Coubertin à Paris) a répondu favorablement à 
notre demande d’adhésion lors de sa dernière assemblée générale. 
L’UCPA défend les mêmes principes que le GCU et les membres 
de l’ESPER. Elle propose des activités sportives et un mode de vie 
partagés dans des espaces et temps communs fondés sur le respect, 
la coopération, la tolérance, le bien vivre-ensemble, la responsa-
bilité, l'éducation à la nature et le respect des limites de la nature.

La FFCC (AG à Cheverny). La fédération française du camping 
caravaning, dont nous sommes membre, rappelle dans sa dernière 
AG que les valeurs de coopération, de respect, de vacances pour tous, 
sa politique d’accueil de qualité (gentillesse, entraide, convivialité…) 
sont les éléments centraux de sa communication. La fédération a 
investi dans l’achat d’un appartement à Paris pour location.

La FCPE, membre de l’ESPER, partage les mêmes valeurs. Une 
convention sera établie prochainement pour un partenariat afin que 
nous puissions communiquer dans nos revues mutuelles sur nos 
organisations.

L'UNAT (AG à l’Auberge de Jeunesse Paris 18e). Présence de toutes les 
grandes structures et organisations et associations militantes pour 
les Vacances pour Tous. Retour sur la dernière enquête de l’institut 
Jaurès qui confirme la tendance en baisse de départ en vacances 
pour des raisons financières.

LA FNHPA
Il serait souhaitable que le GCU intègre cette organisation 
syndicale, qui est très écoutée par les autorités. Cela permettrait 
d’avoir un soutien plus conséquent dans la gestion des contraintes 
administratives.



PLEIN AIR Et CULtURE #321 AUtOmNE-HIVER 202428

AD
M

IN
IS

TR
AT

IO
N

LE 23 AOÛT 2024 À MONTECH (82)

Assemblée générale du GCu
PAR YANNICK DEREEP

Claire Bazin, présidente, remercie toutes celles et tous ceux qui ont fait le déplacement pour participer à l’assemblée générale ainsi que 
les organisateurs qui ont permis que les réunions se déroulent à Montech dans les meilleures conditions.
Elle remercie tous les anciens administrateurs présents avec une affectueuse pensée pour Jean-Louis Chevalier, notre président 
d’honneur.
Un hommage est rendu à nos adhérents disparus.

Au cours de cette semaine différentes commissions se sont réunies 
avant le CA, qui a eu lieu les 20 et 21 août suivi des réunions des CT 
et des DT le 22 août. Des échanges ont eu lieu notamment lors du 
forum le 22 août, qui cette année abordait les sujets "La place de la 
jeunesse au GCU" et "La relation CT/DT".

La convocation et l’ordre du jour sont parus dans le n° 319 de la revue 
Plein Air et Culture.

L’ORDRE DU JOUR EST LE SUIVANT :
>  Rapport d’activité 2023-2024 que l’on présentera sous forme d’une 

rétrospective ;
> Compte rendu financier 2023-2024 ;
> Rapport du commissaire aux comptes ;
> Réponse aux questions écrites ;
> Résultats des votes ;
> Remise des médailles ;
> Assemblée générale 2025.

1. RAPPORT D’ACTIVITÉ 2023-2024
Il a été publié dans le n° 320 de la revue Plein Air et Culture, été 2024, 
et sur la plateforme de vote.
Chaque délégué de commission présente succinctement par 
diaporama ce qui a été réalisé dans l’année.

2. COMPTE RENDU FINANCIER 2023-2024
L’exercice social du GCU commence le 1er avril et se termine le  
31 mars de l’année suivante.
Les comptes de l’exercice ont été publiés sur le site Internet du GCU 
et pouvaient être demandés par écrit auprès du secrétariat. Ils sont 
affichés sur le terrain.
Le trésorier national présente les comptes.

3. RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES
Le trésorier fait lecture des conclusions du rapport du commissaire 
aux comptes.

4. RÉPONSE AUX QUESTIONS ÉCRITES
Conformément à ce qui a été annoncé dans la revue n°319 (page 28), 
les questions écrites devaient parvenir au secrétariat au plus tard le 
vendredi 7 juin 2024. Force est de constater qu’aucune question n'est 
parvenue au secrétariat.
Bien évidemment, lorsque des adhérents interpellent le GCU sur une 
problématique, le conseil d’administration représenté par le secré-
taire général ne manque pas de revenir vers eux pour leur apporter 
des explications.

5. RÉSULTATS DES VOTES
Lors des réunions des DT et CT qui se sont déroulées hier Frédéric 
Orel, DT de Err et Ur, a été élu par ses pairs comme administrateur 
représentant les délégués de terrain et Pascal Pallez, CT 57, a été 
élu par ses pairs comme administrateur représentant les correspon-
dants territoriaux.
Conformément à la modification des statuts par l’assemblée 
générale extraordinaire réunie en 2021 ("Article 18 - Les votes pour 
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les délibérations et pour les élections se font par tous les moyens 
y compris par procédure dématérialisée ou par correspondance. Le 
conseil d’administration définit pour chaque assemblée générale 
les modalités de fonctionnement et de mise en œuvre du système 
de vote."), le vote s’est déroulé par voie électronique entre le 8 et le 
22 août, sur décision du conseil d’administration, sous le contrôle 
d’une commission électorale composée de Jacqueline Serin-Tinon, 
Ludovic Broussaud et Patrick Dubois.
Aussi la plateforme de vote a été fermée le 22 août à midi.

Nombre d’inscrits : 31222
Nombre de votants : 1888 soit 6.05 %

- 1re résolution : élection des candidats :

Candidats Exprimés Pour Contre Abstentions

Didier Bonnaire 1888 1660 107 121

Thierry Lecerf 1888 1669 79 140

Gérard Lefèbvre 1888 1666 83 139

Yannick Dereep 1888 1696 75 117

-  2e résolution (Approuvez-vous les modifications du règlement 
intérieur de l’association comme présentées dans la revue 319 
aux page 30 ?) :

exprimé : 1888
pour : 1669
contre : 141
abstentions : 78
nuls : -
Les modifications du règlement intérieur sont adoptées.

-  3e résolution (Approuvez-vous le rapport d’activités 2023-2024 ?) :
exprimé : 1888
pour : 1729
contre : 63
abstentions : 96
nuls : -
Le rapport d’activité est adopté.

-  4e résolution (Après avoir pris connaissance du bilan financier et 
du compte de résultat pour l’exercice 2023-2024, approuvez-vous 
le bilan financier et donnez-vous quitus aux administrateurs ?) :

exprimé : 1888
pour : 1667
contre : 74
abstentions : 147
nuls : -
Le compte de résultat et le bilan de l’exercice 2023-2024 ont été 
adoptés.

6. REMISE DES MÉDAILLES GCU 2024
Le conseil d’administration a décidé de remettre cette année une 
médaille GCU aux délégués suivants :

Correspondants territoriaux :
Yvonne Lebreton (CT 35),
Geneviève Birman (CT 31-32),
Christian Robert (CT 29).

Délégués de terrain :
Claude Layec (DT de Lomener-Ploemeur),
Charles Bourgoin (DT de Jard-sur-Mer),
Thierry Wolff (DT de La Grande Motte et animateur du stage danse),
Alain Basset (DT de Saint-Georges-de-Didonne).
Les administrateurs choisis remettent les médailles aux présents.
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LES MÉDAILLÉS

Pascal Richy, Nicolaas van der Toorn, Alain Basset, Thierry Wolff, Geneviève Birman, Yvonne Lebreton, Christian 
Robert, Charles Bourgoin

Vous pouvez consulter la composition des délégations, 

commissions et groupes de travail du GCU en cliquant 

sur le lien suivant :

https://www.gcu.asso.fr/conseil-administration

Le conseil d’administration réuni au mois de mars 2022 a voté la 
remise d’une médaille aux administrateurs sortants présents :
Pascal Richy,
Nicolaas van der Toorn.

Nous remercions et rendons hommage à tous ces bénévoles 
dévoués, qui depuis de très nombreuses années ont œuvré pour le 
développement du GCU.

7. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025
L’ordre du jour étant terminé, Claire Bazin remercie l’équipe organi-
satrice, remercie à nouveau les adhérents présents et déclare 
l’assemblée générale terminée.

Elle annonce que l’assemblée générale 2025 se déroulera à  
Saint-Jean-en-Royans le jeudi 21 août.
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Remerciement
Anne-Marie SPANG, mon épouse, est décédée le 9 
septembre 2024 sur le camping GCU Les Oliviers à 
Cavalaire.
Lors de cette douloureuse épreuve, nous avons pu 
bénéficier du soutien et de l'aide des responsables et 
trésoriers du camping, de la responsable des locations, 
des gérants du Pin parasol et de tous les campeurs sur 
place.
Notre petite-fille Juliette (6 ans) a été prise en charge 
par plusieurs familles de campeurs et le Pin parasol pour 
la préserver et l'occuper du début jusqu’à la fin de nos 
démarches administratives nombreuses et compliquées.
Les responsables nationaux ont permis d'accueillir gratui-
tement nos enfants Laëtitia et Adrien, arrivés sur place, 
dans une location vacante.
Nous avons apprécié la solidarité des campeurs univer-
sitaires et leur envoi des fleurs lors des obsèques.
Mes enfants et ma petite-fille se joignent à moi pour 
vous remercier tous et vous exprimer toute notre 
gratitude.
Philippe SPANG
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MICHEL CAHUZAC
L’Antenne du Tarn a la tristesse de vous faire part du décès de 
Michel Cahuzac, à l’âge de 94 ans. Ses obsèques ont eu lieu le 
16 avril 2024 à Albi. Il était adhérent depuis 1966. Il participait à 
toutes nos activités régionales et notamment à l’organisation du 
rassemblement annuel de 1989 à Castres. Toutes nos sincères 
condoléances à sa famille et à ses proches.

JEAN-CLAUDE ESPARBES
Nous avons appris avec une grande tristesse que tu nous as 
quittés le 17 février 2024.
Ton sourire et ton accent méridional teinté d'expressions 
canadiennes vont beaucoup nous manquer.
Tu sortais tôt le matin de ta tente pour aller à la rencontre de la 
flore et de la faune des Écrins et en immortaliser quelques-unes 
en photo, n'hésitant pas à passer une demi-heure allongé dans la 
rosée du matin.
Tu aimais passer tes soirées sous nos installations et nous faire 
partager tes expériences de la vie avec beaucoup de gentillesse.
Tu ne manquais jamais le rendez-vous de 16 heures sur le terrain 
de pétanque.
Tu étais un vrai passionné !
Les pommetiers de Vallouise sont en deuil…
Tu vas nous manquer, l'ami !
Tes amis du GCU de Vallouise

FÉLIX LESSART
Geneviève Lessart et ses enfants, Patrick et Annie, ainsi que ses 
petits-enfants et arrière-petits-enfants souhaiteraient signaler 
le décès de Monsieur Félix Lessart, survenu mardi 11 juin, à l'âge 
de 95 ans. Il était né le 10 mai 1929 dans le petit village d'Ablain-
St-Nazaire dans le Pas-de-Calais.
En effet, il fut un adhérent très actif du GCU depuis 1964 et un 
habitué du camping Barbigoua - La Ricarde de La Croix-Valmer 
pendant de très nombreuses années.
Il aimait beaucoup le camping GCU.

SAMY TENDRON
La famille Tendron-Amiri a la très grande douleur de vous faire 
part du décès de Samy Tendron survenu le 4 octobre 2024 à l’âge 
de 38 ans. Il a été enterré au cimetière de Fresnes (Val de Marne). 
Son premier terrain de camping fut le GCU de La Tranche-
sur-Mer, il avait un an, le dernier fut celui de Pailhas cet été.
Ses enfants Ismaël et Reem,
son épouse Samira,
son frère Simon et
ses parents Dominique et Michel.

PETITES ANNONCES

AV caravane Hobby De Luxe 440SF 2017 avec euro 
mover, 12000 euros.
Crolles 38920 – Tél. : 07 51 66 35 24

Adhérent atteignant 88 ans cède Eriba Familia 310 GT 
acquise en 2010, en bon état, hivernant en hangar près 
de Voiron.
Tél. : 06 82 69 76 95 – Email : rene.blanc38@wanadoo.fr
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    Fourgon aménagé proche de la nature     Au Bois-Plage-en-Ré



Envie de respirer l’air pur des montagnes du Haut-Jura à 1114 m d’altitude, de découvrir les 
grands espaces préservés du Parc Naturel Régional ? Séjournez dans notre caravaneige bien 
équipé. 220 km d’itinéraires de ski de fond avec la possibilité de départ du camping.

Prémanon fait partie de la station de ski des Rousses. Le village propose un accès direct aux 
pistes de ski de fond. La porte de la Darbella nordique est le site privilégié pour l’accès aux 
massifs forestiers emblématiques du Massacre et de la Sambine. À cinq minutes du centre 
du village, le site des Jouvencelles est le principal point d’accès aux pistes de ski alpin de la 
station.

UN ÉVÉNEMENT

Tout un programme avec les joies de la glisse et du nordique 
nature vous attend dans le Parc Naturel du Haut-Jura. En 
ski de fond ou en raquettes à neige, découvrez la culture 
nordique et laissez-vous séduire par la chaleur d'une 
savoureuse fondue au Comté ou d'un Mont d'Or chaud… 
La vie, la vraie !

Saviez-vous que Paul-Émile Victor, grand explorateur 
des pôles, est un enfant du Jura ? Sa famille a choisi 
Prémanon pour installer L’Espace des Mondes Polaires, 
un lieu caméléon à la fois musée, patinoire et restaurant. 
Dans un univers tout blanc, vous vous laisserez porter vers 
l’immensité de l’arctique, où vivent les ours blancs et les 
Inuits. Les conditions de vie des animaux et des hommes 
sur ces terres inhospitalières vous deviendront familières 
à travers les témoignages des explorateurs modernes, des 
scientifiques et des artistes.

Prémanon
Ouvert du 29 novembre 2024 au 30 mars 2025

NOTRE CAMPING

uNE MONTAGNE DE vIES !

Prémanon en mode nordique
Le plaisir avant tout !
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